

DESCARRILLO UN MERCANCÍAS EN VALENCIA

Acuerdos de la C. de la Propiedad Urbana de Barcelona. Nuevo edificio para la Caja de Seguros Sociales en Cádiz. Zarpan para su país los submarinos chilenos.

UN REGALO DE TRES ALFOMBRAS PARA EL PILAR

Herido por un proyectil

ALMANSÁ, 1.—El oficial de fragata Joaquín Cruzado de veintiocho años pretendió extraer la bala de un proyectil de Artillería recogido sin estar en las últimas maniobras, y éste estalló, destruyéndole una pierna, que le fue amputada. La explosión causó algunos daños perfectos en el taller.

Dimisiones en la C. Uvera

ALMERÍA, 1.—Ha sido aceptada la dimisión del delegado regio de la Cámara Uvera, don Carlos Palanca, y ha sido nombrado para sustituirle interinamente, el ingeniero agrónomo don Francisco Rueda Ferrer, que representa al Comité de Vigilancia de la exportación. Además del delegado regio han dimitido los vocales representantes de los parroquianos, don Eusebio Elorrieta, don Emilio Guiliandres Aparicio, don José Guzmán, don Jerónimo Villalobos, marqués de Torrealta y don Lorenzo Gallardo y el vocal electivo, don Francisco Gómez Cordero, cuyas dimisiones han sido admitidas.

Acuerdos de la Cámara de Propiedad Urbana

BARCELONA, 1.—Se ha reunido el pleno de la Cámara de la Propiedad Urbana. Se acordó que se lleven a cabo las gestiones oportunas para conseguir del Consejo de administración del Banco Hipotecario de Gobierno que las escrituras de los préstamos hipotecarios que efectúa dicha entidad se otorgar en el punto donde radiquen los inmuebles o donde existan Colegios notariales, evitando a los propietarios que se vean obligados a formalizar tales documentos en Madrid.

El señor Más Tebra dió cuenta del resultado de la Asamblea de Cámara de la Propiedad Urbana de España, reunida en Madrid, y en la que se trató de llevar al ánimo de los gobernantes la necesidad de impedir los perjuicios que viene sufriendo la propiedad. Se tiene la impresión de que no será sancionado el proyecto de estatuto de la corporación de la vivienda. Añadió que a dicha Asamblea concurren representantes de todas las Cámaras de España y se presentaron 65 informes sobre el asunto. También agregó que el pasado fueron presentados al ministro de Trabajo las conclusiones definitivas de la Asamblea, y que se sacó una buena impresión de su entrevista con el señor Aunós.

Respecto a la próxima reunión de la Corporación de la vivienda, que se celebrará a últimos de enero o primero de febrero, coincidiendo con las reuniones de la Junta Consultiva de las Cámaras de la Propiedad Urbana. Don Agustín Gullón, G. H. I. en el debate relativo a la prórroga de los arbitrios extraordinarios con motivo de la transformación en nacional de la Exposición. Hizo observar que ni por el decreto creando los citados arbitrios extraordinarios ni por la situación en que desde hace algún tiempo se halla Barcelona, la propiedad urbana puede aceptar ninguna otra prórroga en dichos arbitrios, ya que, por otra parte, no permite el inmediato beneficio del decreto creando esos impuestos señalando un aumento de un 10 por 100 por un año como plazo máximo, aun en el supuesto de la prórroga de la Exposición. Intervinieron en el debate varias señoras y todos coincidieron en que no debe continuarse el aumento de los arbitrios. El señor Pich y Pons se mostró también conforme y dijo que como el Fomento del Trabajo Nacional se reunirá con todas las entidades económicas de Barcelona, está citada la Cámara de la Propiedad Urbana y con el fin de que en un punto de vista sustentado en la reunión de hoy.

Llegada de estudiantes argentinos

BARCELONA, 1.—En el vapor "Compañía Roso" llegó una Delegación de estudiantes de la Universidad de Rosario (Argentina). El jefe de la delegación es representante del rector y numerosos estudiantes. Los alumnos de Farmacia de Madrid, en número de 25, que, acompañados de sus profesores, se encuentran en Barcelona, estuvieron en el Colegio Oficial de Farmacéuticos, donde fueron recibidos por la Junta. Recorrieron todas las dependencias y después fueron obsequiados con un "lunch".

La Nochevieja en Barcelona

BARCELONA, 1.—A pesar de lo desahucio del tiempo, la noche de último de año ha transcurrido entre la más grande animación y sin que ocurriese ningún incidente en calles y locales públicos, pues sólo fueron señalados algunos casos de Socorro cinco personas por alcoholismo.

Inauguración de un hospitalillo en Bilbao

BILBAO, 1.—Este mediodía se ha verificado la ceremonia de bendición e inauguración, en la plaza de Pablo Iglesias, de un edificio destinado a Dispensario y Hospitalillo Municipal de higiene especial. El alcalde, don Juan de Dios, que hizo historia de estas construcciones, y el gobernador elogió después la actuación del Municipio por la construcción de estos edificios de higiene.

Inauguración del edificio de la Caja de Seguros Sociales

CADIZ, 1.—Con gran solemnidad se ha celebrado la inauguración del nuevo edificio de la Caja de Seguros Sociales. El Retiro Obrero. Asistieron todas las autoridades y numerosos invitados. Bendijó los locales el Obispo, doctor López Criado, y a continuación se sirvió un "lunch", y a continuación se pronunciaron discursos el Presidente de la Confederación Española de Gremios Españoles, el presidente de la Diputación y el teniente de alcalde don Pedro Ogalla. El Instituto Nacional de Previsión ha donado diez cartillas de 25 pesetas para repartirlas entre obreros.

Nuevo centro telefónico

GARCÍA, 1.—Con la asistencia de las autoridades se ha celebrado la inauguración del centro telefónico de esta localidad.

Huelga legal en un periódico

GRANADA, 1.—Los obreros del "Noticiero Granadino" han abandonado hoy el trabajo, planteando una huelga legal de la que no han dado conocimiento al gobernador ni al Comité paritario. Por este motivo se ha suspendido la publicación del periódico.

La Exposición de Sevilla

SEVILLA, 1.—En la sesión de la permanente municipal el señor Caravaca ocupó del problema relacionado con la herencia de la Exposición, y dijo que antes de solicitar el Estado un presupuesto conveniente que se reuniera la ponencia designada para estudiar este asunto. Añadió que tiene hecho un estudio sobre la cuestión, que ofreció al estudio de los ediles.

Descarrilamiento de un mercancías

VALENCIA, 1.—En la madrugada última, al llegar al kilómetro 63, entre las estaciones de Játiva y Manuel, descarriló uno de los vagones del tren de mercancías número 1.621. El personal del tren frenó y pudo evitar con ello que descarrilaran otros vagones. El tren tenía que llegar a Valencia a las seis veintiocho de la mañana y procedía de La Encina. La vía quedó interceptada. A las siete de la mañana se formó en Játiva un tren de socorro. A las once de la mañana quedó restablecida la circulación.

Zarpan los submarinos chilenos

VIGO, 1.—Esta tarde zarparon con rumbo a Chile los submarinos "Atrevida", "O'Brien" y "Simpson". La tripulación fué obsequiada con diversos agasajos por las autoridades y sociedades recreativas.

Comunión de presos

ZAMORA, 1.—Con motivo de la festividad de día se ha dicho una misa en el patio de la prisión provincial, en la que comulgaron los reclusos. Después el alcalde, don José Gil, invitado por el Patronato de presos y liberados, pronunció una conferencia, a la que asistieron los reclusos. Al mediodía fué servida a la población penal una comida extraordinaria.

Regalo de tres alfombras para el Pilar

ZARAGOZA, 1.—Un caballero del Pilar, que oculta su nombre, ha regalado para los tres altares de la capilla de la Virgen tres magníficas alfombras consagradas por el centro de los Hermanos de los Caballeros del Pilar. Mañana, con motivo de la fiesta de la conmemoración de la venida de la Virgen a Zaragoza se estrenarán dichas alfombras.

El Arzobispo de Zaragoza ha sentido hoy a media mañana, según costumbre, a todas las autoridades para festejar la entrada de año nuevo.

Una niña muerta por un automóvil

ZARAGOZA, 1.—La niña de seis años María Alejandra López, hija del secretario del Ayuntamiento de Mallén, don Manuel Alejandra, que manifiesta el nombre de su hermana Dolores, fué atropellada en el paso de la Independencia por un automóvil del servicio público, conducido por Sebastián Pañes. En el mismo automóvil fué llevada al Colegio en que estudia, donde fué asistida por un médico. A pesar de los auxilios, falleció la niña a los pocos momentos.

Maquinista muerto por un tren

ZARAGOZA, 1.—En la estación de Catalunya, el maquinista Pedro Morano Lacerda fué atropellado por la máquina del correo de Valencia, y falleció cuando ingresaba en el hospital. Era viudo y dejaba dos hijas de corta edad.

Un extraordinario de "El Noticiero"

ZARAGOZA, 1.—"El Noticiero" ha publicado hoy un número extraordinario en colores que contiene interesantes resúmenes de los aspectos de España y de la región. El número ha tenido una favorable acogida por el público.

CHINA PONE EN LIBERTAD A LOS PRISIONEROS RUSOS

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo director del ferrocarril oriental

MOSCU, 1.—La Agencia Tass dice que un comunicado del consúl general soviético en Kharbin anuncia que todos los ciudadanos soviéticos detenidos por los chinos en el curso del reciente conflicto, así como los arrestados a consecuencia del registro que fué practicado en algún tiempo en el Consulado de Rusia en aquella población, han sido puestos ya en libertad, en virtud del protocolo de Fharbovsk.

En su consecuencia, las autoridades soviéticas han recibido instrucciones ordenándoles que adopten la misma medida con respecto a todos los chinos detenidos incluso los oficiales y soldados que se hallan en la actualidad internados en Rusia.

EL NUEVO DIRECTOR DEL FERROCARRIL ORIENTAL

MOSCU, 1.—Una información publicada por la Agencia Tass dice que el nuevo director soviético del ferrocarril oriental chino, señor Reudyl, y el adjunto Denisén han tomado ya posesión de sus funciones y comenzado a ejercerlas en Kharbin.

Los ciudadanos soviéticos jefes de los diferentes servicios del mencionado ferrocarril y los adjuntos de aquéllos han quedado restablecidos en sus respectivos puestos en la primera reunión que ha celebrado la Dirección del ferrocarril.

PEREGRINACIONES AL CONGRESO EUCARISTICO DE CARTAGO Y A LA REPRESENTACION DE LA PASION EN OBERAMMERGAU

La Junta de Peregrinaciones de la diócesis de Vitoria, con la aprobación y bendición del excelentísimo señor Obispo de la diócesis, doctor don Mateo Múgica, para el próximo año, ha organizado dos importantes peregrinaciones al Congreso Eucarístico de Cartago y a la representación de la Pasión en Oberammergau.

Tendremos al corriente a nuestros lectores de tan importantes organizaciones.

Nuestros suscriptores de Madrid deben recibir EL DEBATE en su domicilio antes de las nueve y cuarto de la mañana. Cualquier deficiencia en el servicio será corregida inmediatamente avisando a nuestro departamento de Circulación. Teléfonos 71500 y 71509.

HA MUERTO EL HERMANO DE SU SANTIDAD EN ROMA

FALLECIO REPENTINAMENTE EN EL HOTEL QUIRINAL

El Papa vió por última vez a su hermano la víspera de Navidad

Los funerales se celebrarán el viernes

(De nuestro corresponsal)

ROMA, 1.—Anoche, a las nueve y treinta y cinco falleció repentinamente en sus habitaciones del hotel Quirinal, donde se hospedaba con su familia, el conde Fermo Ratti, hermano de Su Santidad el Papa. El conde Fermo Ratti padecía desde hace tiempo de arterioesclerosis, pero nada hacía temer a un funesto desenlace. La noticia fué comunicada inmediatamente a monseñor Caccia Dominioni, maestro de cámara de su Santidad, quien la puso en conocimiento del Pontífice, que en aquel momento se encontraba trabajando en su biblioteca privada. Pio XI se afectó mucho y pidió que le dieran detalles de la muerte. Después encargó a monseñor Caccia y a otros Prelados de su Cámara secreta que se trasladaran al hotel Quirinal, y él se retiró a la capilla para orar.

Al comunicárselo al Pontífice la muerte de su hermano, exclamó: "Oh, qué mal termina el año, tan felizmente transcurrido! Hágase la voluntad de Dios."

La última vez que el Papa vió a su hermano fué la víspera de Navidad.

Velando el cadáver

El cadáver del conde Fermo Ratti ha sido depositado en su mismo lecho de muerte, en la habitación que ocupaba en el Quirinal, y está velado por monjas, después de haber sido velado por sus hijos, una hermana y otros familiares del finado. Alrededor del lecho mortuario arden seis grandes cirios, y a sus pies se ha colocado un reclinatorio, en el que se detienen a orar los ilustres visitantes que van llegando. En la antecámara se ha colocado un altar, en el que han celebrado monseñor Caccia Dominioni y monseñor Cremonesi.

De los primeros en visitar el cadáver del conde Fermo Ratti fueron el Cardenal Granito, el Nuncio monseñor Borgognini, monseñor Pizzardo, monseñor Ottaviani, toda la Antecámara eclesiástica, el gobernador de la Ciudad Vaticana, monseñor Serafini, el secretario general, Beccari, el consultor, Paccioli, los embajadores de España, Francia, Bélgica, Perú y Brasil y el ministro de Nicaragua.

Los funerales

Los funerales han sido fijados para el viernes, a las diez de la mañana, en la Basílica de Santa María de los Angeles, con la asistencia de toda la Corte pontificia.

El cadáver será trasladado a Milán, donde será sepultado en el panteón de la familia.

Muchos diplomáticos han ido ya al Vaticano a estampar sus firmas en el registro que se ha abierto para dar el pésame al Pontífice.

En el patio de San Dámaso se han izado las banderas de la Guardia Palatina y de la Gendarmería a media asta. Ha sido suspendido el concierto calatino que tradicionalmente se celebraba a primeros de año. Siguen llegando muchos telegramas de pésame.

En los funerales por el conde Fermo Ratti oficiará de pontifical monseñor Zampini, Vicario de la Ciudad Vaticana, siendo asistido por la Antecámara pontificia y los Prelados y con intervención de la música y cantores pontificios. El sábado se celebrarán solemnes funerales en la Basílica de San Juan, a cargo del Cabillo de la Basílica.

El Pontífice ha mandado ya decir numerosas misas en sufragio del finado y ha suspendido las audiencias hasta nueva orden. Únicamente ha recibido a monseñor Verdier, que tenía que salir para París.—Daffina.

ROMA, 1.—Su Santidad el Papa ha celebrado esta mañana una misa en un pequeño altar colocado en la habitación del hotel del Quirinal inmediata a la que estaba el cadáver de su hermano el conde Ratti.

El Pontífice se retiró seguidamente, muy impresionado, a su capilla particular, enviando desde ella recado a monseñor Caccia Dominioni y monseñor Benini, para que fueran a rezar el rosario con él.

Sus santos mortales del hermano de Su Santidad han sido trasladados, sin ceremonia alguna, esta noche desde el hotel del Quirinal a la iglesia de Santa María de los Angeles, donde ha sido instalada la capilla ardiente en un oratorio anejo a dicho templo.

Las listas colocadas en el Vaticano se han llenado rápidamente de firmas. El primero que firmó fué el embajador de Francia, haciéndolo luego el de Alemania.—Agencia Fabra.

En 1929 burlaron la ley seca 77.351 personas

Bate el "record" Nueva York, con 8.265 detenidos

WASHINGTON, 1.—Durante el año fiscal de 1929, los agentes prohibicionistas de los Estados Unidos han detenido a 66.195 personas que burlaban la ley seca. Además, han contribuido en la detención de otras 11.156 acusadas de mismo delito.

FIGURAS DE ACTUALIDAD



José Sastre, interior derecha del equipo nacional español, que marcó ayer el tanto de la victoria al equipo nacional checoslovaco

Sastre pertenece al F. C. Barcelona, donde juega, por lo común, de interior derecha, aunque también ha jugado bastante de delantero centro, mostrándose entonces excelente conductor de la línea. Su característica más acusada es la oportunidad, cualidad muy digna de tenerse en cuenta en los interiores. Apoyando esa condición, tiene Sastre una buena técnica de juego, dominio y seguridad. Ayer actuó varias veces de conductor efectivo y supo aprovechar con acierto la ocasión que le fué ofrecida para marcar el único "goal" de la tarde, que valió a España una victoria más, obtenida esta vez en un combate difícil contra uno de los equipos más peligrosos de Europa.

LA "GACETA" EMPIEZA EL BOICOT DE LOS NACIONALISTAS INDIOS

Ya se ha dado orden de que dimitan los diputados y los consejeros provinciales de Bengala

El Congreso de Lahore terminó ayer a los gritos de ¡Viva la Independencia!

LAHORE, 1.—La sesión de clausura del Congreso Panindio, que ha tenido lugar esta tarde, ha sido marcada por grandes pruebas de entusiasmo.

Pandit Jawaharlal Nehru, que ha ejercido las funciones de presidente de la mencionada Asamblea, pronunció el discurso final, pasando minuciosamente revista a los trabajos realizados, y dijo que el grito de independencia, profetizado por la India, había resonado en el mundo entero, permitiendo a los indios del extranjero levantar la cabeza.

Los millares de personas que constituyen el auditorio, poseídas del mayor entusiasmo, dieron gritos de "¡Viva la patria!", "¡Viva la independencia de la India!"

El Congreso, antes de terminar sus trabajos, adoptó una moción, en la cual se pide a los príncipes indios que concedan a sus pueblos Gobiernos responsables, y encareciéndoles igualmente la promulgación de una ley que defienda los derechos fundamentales de la libertad individual y la seguridad de personas y bienes.

También votó otra moción de protesta contra las cargas de carácter financiero, impuestos por la administración extranjera, y solicitando la creación de un Tribunal independiente dotado de facultades para repudiar todas las cargas de esa índole que se juzgen injustificadas.

EMPIEZA EL BOICOT

LAHORE, 1.—El Pandit Motilal Nehru jefe del partido congresista en la Asamblea, y Sengusta, jefe del mismo partido en el Consejo de Bengala, han invitado a los miembros de ambas agrupaciones políticas a presentar la dimisión en los dos organismos, a consecuencia del acuerdo del Congreso Panindio referente al boicot contra los Consejos legislativos.

UN MONUMENTO

LAHORE, 1.—El señor Patel, presidente de la Asamblea legislativa, ha inaugurado hoy la estatua erigida en memoria del jefe nacionalista Lala Lajpat Rai, muerto hace algunos meses, a consecuencia de los disturbios registrados en aquella época.

A la ceremonia inaugural asistió numeroso público.

El señor Patel pronunció un elocuente discurso, poniendo de relieve la significación simbólica del acto, que tiene lugar en el preciso momento en que la India proclama su independencia.

ALTO JUCAR GOSALVEZ (Vino blanco)

De Marruecos

APERTURA DEL PUERTO DE AGADIR

CASABLANCA, 1.—Hoy ha tenido lugar la apertura del puerto de Agadir. Este acontecimiento ha sido festejado con gran alegría por las autoridades y la población.

Nombre siempre EL DEBATE al dirigirse a sus anunciantes

NOTAS POLITICAS

La jornada del presidente

Por la mañana el marqués de Estella recibió al general Martínez Anido y al ministro de Hacienda, quien fué a anticiparle los datos de la liquidación presupuestaria. También recibió a la Junta directiva de la Cámara de Inquilinos, que le entregó el proyecto del estatuto de los Jerónimos y después de almorzar con su familia dió un corto paseo en automóvil.

Después se encerró en sus habitaciones particulares, donde permaneció toda la tarde dedicando algún tiempo al despacho de la correspondencia. No recibió visita alguna, y a las nueve de la noche se trasladó a su domicilio para cenar en familia.

Nota oficiosa.—"El presidente del Consejo ruega a la Prensa se haga eco de su agradecimiento por las felicitaciones que con motivo de la salida y entrada de año está recibiendo de toda España, y que por su número es imposible contestarlas individualmente por medio de su Secretaría."

El presidente se dirige a los alcaldes

Nota oficiosa.—"El presidente del Consejo de ministros ha dirigido una circular a todos los alcaldes de España, que dice textualmente así: "El Gobierno, en la entrada del nuevo año, felicita a usted, al Ayuntamiento que preside y al pueblo que admira, al mismo tiempo que le alienta a proseguir la obra de reconstrucción emprendida, que ha de inspirarse para ser fecunda en asusteras normas de moderación, economía y solidez, sin que la atención sobre cosas tan serias y fundamentales como la buena y justa administración de un pueblo, se distraiga por rumores, maniobras ni presagios que con intenciones perversas se propagan con frecuencia lamentable. Grandemente conforta mi ánimo ver los esplendores, cada día más acentuados, de la obra rectora de una España nueva y mejor, y me contraría no poder, por mis graves y continuas ocupaciones de gobierno, frecuentar más mis salidas de Madrid y llegar a todas partes, hasta los más humildes y apartados rincones del suelo patrio para contemplar con mis propios ojos todas las múltiples y lisonjeras manifestaciones del resurgimiento nacional; pero lo sigo con interés por las Memorias provinciales, fotografías, artículos de Prensa y cuantos medios de información dispongo. Mas para que esta obra sea completa se ha de unir el cuidado por el desarrollo material con la preocupación de que la labor educativa y cultural prosiga tenazmente, sin desmayos ni interrupciones, para que ese pueblo alcance el más alto nivel de ciudadanía y urbanidad, nota que en España se va vigorizando notoriamente y justifica las más gratas esperanzas en cuanto a su mayor florecimiento en los días futuros. La ejemplar conducta, el buen trato con todos, el rigor templado con los rebeldes e inadaptables, sin que esto equivale en obligados casos la aplicación severa de la justicia, ahorrará ante la opinión el concepto en que nos tiene, siendo además necesario a este fin que de un modo entusiasta y sencillo demos la máxima publicidad a nuestros actos y la más clara explicación de ellos, huyendo de personalismos y nebulosidades, para que así el pueblo se interese por los asuntos públicos y nos conozca y nos juzgue."

Unas cuartillas del presidente

BARCELONA, 1.—El "Día Gráfico" publica unas cuartillas del general Primo de Rivera, que dicen: "Al 'Día Gráfico' y a su compañero 'La Noche', cuya magnífica instalación visité hace poco tiempo, y cuya rápida conquista del pueblo barcelonés me es conocida, les dedico con mucho gusto unos renglones en estos momentos en que España entera pone su interés en conocer cuándo y cómo va a cesar la Dictadura, no porque tenga prisa ni deseos de verla desaparecer, sino por el temor que sobrecoge a la opinión, acostumbrada al 'pacífico' turno de los partidos de que después de esto venga 'lo otro', y que lo otro sea 'aquello', aquello que llevó al ánimo nacional a un gran estado de afición, sonrojo e incertidumbre, que nadie sabía cómo sería al día siguiente, ni qué le esperaba en él.

No, barcelonenses; no. No temáis que después de la muestra de civildad, pujanza y cultura que acabáis de dar, de la honrada paz espiritual y material que disfrutáis, de la sana y tradicional alegría que habéis recobrado, venga nunca más "lo otro". Precisamente para evitarlo quiero yo poner límite cercano a mi actuación directa por medio de procedimientos y fórmulas discretas, jamás de regresión, pero sí de progreso escalonado; la meseta, el resacaño donde hemos de llegar, al fin, está más alto.

Bien sé que muchos políticos, y sus portavoces, se llamarán a engaño; pero ¿qué importa eso si no engaño al país con el cual me comprometi en 1923?

Y cuando llegue el momento de dar el paso adelante, y el país se encuentre con un Gobierno digno y capaz de gobernar, y un gran órgano de asesoramiento y fiscalización, en que más de la mitad de sus componentes sean de origen electivo, puros y bien contrastados, no será mucho mejor que lanzar al país a la segura hecatombe de unas elecciones según las leyes y usos conocidos, cuyos resultados sería fácil de prever?

¿Que ello no es constitucional? Sobre que yo no conozco nada en España, desde que tengo uso de razón, que se haya acomodado fielmente a la Constitución, salvo cuatro formalismos, el escollido es nimio; con declarar que la Constitución sigue en suspenso y no se pondrá en vigor hasta que se reforme, se sustituya o se restablezca, ya está todo arreglado.

Después de todo, ¿habrá en el mundo ensayo de ciencia política más interesante que el de ver cómo un gran pueblo progresa y prospera en régimen catalítico de Constitución por una década de años?

Madrid, 29 de diciembre de 1929. Miguel Primo de Rivera."

El homenaje a Mella

Suscripción para la erección del monumento y edición de las obras del genial tribuno:

- Declaratoria lista.—Suma anterior, 20.797,15 pesetas. Vizcaya: Ayuntamiento de Arrigorriaga, 25; Diputación del Señorío, 1.000; Ayuntamiento de Galdakano, 25; idem de Guernica, 25; idem de Ormaiztegui, 10; idem de Portugaitena, 30; idem de Valmaseda, 15.—Zamora: Ledesma (don Alfredo Argujillo), 20; Moralejo, don Abelardo (id.), 5; Moralejo, don Luciano (idem), 15,0; Moralejo, don Serafin, Probo. (Bustillo del Oro), 7; Alonso, don Narciso (Toró), 25; Diputación provincial de Zamora, 100.—Ayuntamiento de Alagón, 10; Ayuntamiento de Caspe, 25; Ayuntamiento de Langa, 12,50; Ayuntamiento de San Sebastián de Moncayo, 10; Ayuntamiento de Sos del Rey Católico, 10; Ayuntamiento de Tarazona, 50; idem de Jaca, Probo. (Tobed), 5; Ayuntamiento de Utebo, 95; idem de Zaragoza, 98,15; Mingulilla, don Salvador (Zaragoza), 60; Royo Villanova, don Ricardo (idem), 25; Valle, don Rafael (idem), 10. Suma y sigue, 22.532,30 pesetas.

Estas listas se publican en días alternos. Se reciben donativos en el Secretario General, Mayor, 37, y en la cuenta corriente del Banco de España, abierta a nombre de "Homenaje a Mella".

DOS LESIONADOS EN UN CHOQUE

La Guardia civil comunicó a la Dirección de Seguridad que en el kilómetro 11 de la carretera de la Coruña chocó con un árbol el automóvil 30.702-M, ocupado por don Andrés Marqués y otro señor cuya filiación se ignora. Ambos quedaron lesionados y recibieron asistencia facultativa en la Clínica de Las Rozas.

Grave atropello

En la gloria de Embajadores el camión militar 176, guiado por el soldado de intendencia José Palacios Arias, atropelló a Victoriano Escontero de sesenta años, con domicilio en la calle de Embajadores, 93, y le causó lesiones de carácter grave. Fué asistido en la Casa de Socorro de la Inclusa.

Victima de un atropello

En su domicilio, calle de la Ilustración, número 9, falleció Enrique Martínez Barbero, que hace unos días fué atropellado por un automóvil en la Puerta del Sol.

Chofer deterido

El guardia de Seguridad número 95 detuvo hoy al chofer Manuel Díaz Muñoz, de veintinueve años, que vive en Esparteros, 2, que conducía el "auto" número 17.988, de Madrid, por negarse a transportar en el coche a la Casa de Socorro a un lesionado en la calle de San Bernardo. Su actitud promovió las iras del público, produciéndose un gran escándalo en dicha vía.

LA VIDA EN MADRID

PARA REYES LOS MEDICOS DE SOCIEDAD

Información comercial y financiera

Casa Real

Con motivo de la festividad del día, el señor Obispo de Sión dijo ayer mañana una misa en el oratorio privado del Salón de Tapices. Asistió toda la Real Familia.

Sus Majestades han recibido numerosos telegramas de felicitación de Año Nuevo, procedentes tanto del extranjero, como de provincias. Entre dichas felicitaciones figuran las de numerosos jefes de Estado. Durante toda la mañana de ayer desfilaron por Palacio los miembros del Cuerpo Diplomático extranjero acreditado en Madrid, para firmar en el álbum de la Regia Cámara, y dejar tarjeta.

Bando sobre el reclutamiento

El alcalde ha publicado un bando recordando que todos los que hayan cumplido veinte años tienen la obligación de solicitar su inscripción en el alistamiento para el reemplazo del Ejército.

Recepción de la colonia francesa en la Embajada

Al recibir ayer en la Embajada francesa a los miembros de la colonia de Madrid, con motivo de la festividad del Año Nuevo el encargado de Negocios de Francia, señor Thierry, ha pronunciado un discurso en el que, después de rendir homenaje a la memoria del mariscal Foch y del señor Clemenciaux y de dedicar un recuerdo a la labor del señor Peretti de la Rocca, durante los cinco años que desempeñó la Embajada de Madrid, declaró que para hacer patente la importancia que concede al mantenimiento de las relaciones cordiales con España, el Gobierno francés ha encargado, por segunda vez, de la misión de representarle a uno de sus más altos funcionarios, el señor Corbin, director de Asuntos políticos y comerciales, quien ya pasó dos años en la Embajada de Madrid.

Luca de Tena

Han sido ya convocados los concursos para los premios Mariano de Cavia y Luca de Tena, establecidos por "A B C".

El primero, de 5.000 pesetas, se adjudicará a un original publicado con firma o seudónimo en un periódico español desde el 1 de enero al 31 de diciembre de 1929. Los trabajos se enviarán al director de "A B C" hasta el 15 del corriente.

El premio Luca de Tena, de otras 5.000 pesetas, será para un trabajo periodístico de cualquier género publicado sin firma ni seudónimo en un periódico español, durante el año de 1929. Los trabajos se enviarán también al director de "A B C" hasta el 15 del corriente.

Extraordinarios de fin de año

Nuestro querido colega "A B C" ha publicado un interesante número extraordinario de 96 páginas, en el que se recogen los principales hechos registrados durante 1929.

Se trata de un compendio de la vida española, ya que en abundantes informaciones, en artículos de prestigiosas firmas y en una espléndida información gráfica se recoge cuanto de saliente ha ocurrido en España durante el año que acaba de transcurrir en todos los órdenes de la actividad.

También nuestro querido colega "La Nación" ha publicado un número que es un completo resumen del año que acaba de pasar. Contiene abundante información gráfica y es un verdadero memorándum de los principales acontecimientos.

Junta del Colegio de Agentes de Seguros

Bajo la presidencia del señor Abelló se ha celebrado la Junta general ordinaria del Colegio de Agentes de Seguros.

Fuó leída la Memoria de Secretaría, que quedó aprobada por unanimidad; así como el balance de Tesorería y las proposiciones y acuerdos de la Directiva.

El presidente presentó la dimisión de la Directiva. Se pidió por aclamación que continuase en su puesto y se le otorgó un voto de confianza.

Fiesta de los antiguos alumnos del C. de la Inmaculada

El día último de año se celebró en el Colegio de Jesuitas, de la Inmaculada, la fiesta de fin de año.

Por la mañana se celebró Junta general, en la cual, después de una concurrenada votación, resultaron elegidos los siguientes señores: Presidente, Martínez-Aguiló; vicepresidente, Martín Artajo; tesorero, Madariaga; vocales: Del Valle, Echanove, Ballesteros, MacCrobón, López y Ochoa, y secretario, Antonio Martínez.

I. de Derecho Comparado Hispanoamericanoportugués

Se ha reunido el Comité directivo del Instituto de Derecho Comparado hispanoamericanoportugués.

Se dio cuenta de lo adelantado que se encuentra la edición del primer Anuario del Instituto correspondiente a 1927. Se acordó de los colaboradores de todos los países hispanos el pronto envío del material, no sólo de lo que resta de recibir para el Anuario de 1929, sino para el de 1928, a fin de poner al día la publicación.

Se aprobó una fórmula para el convenio con el Tribunal de Justicia Internacional de La Haya respecto a la publicación en español de sus acuerdos y resoluciones. Ya se ha hecho algo de esto; pero ahora se va a realizar con más amplitud y exactitud y se cuenta con la cooperación del segundo secretario español de dicho Tribunal, señor López Oliván.

También se va a solicitar la cooperación de los representantes de América y Filipinas en el Instituto para tener al día las colecciones y leyes de todos esos países.

Fueron nombrados miembros del Instituto don Jorge Boove, decano del Colegio de Leyes de Filipinas, y don Guillermo Guevara, fiscal de la ciudad de Manila.

Asistieron a la reunión los señores Altamira, presidente; Fernández y Medina, ministro del Uruguay; González Martínez, ministro de Méjico; conde de Altea, Azaña, Rivera y otros miembros.

Los premios Cavia y Luca de Tena

Han sido ya convocados los concursos para los premios Mariano de Cavia y Luca de Tena, establecidos por "A B C".

El primero, de 5.000 pesetas, se adjudicará a un original publicado con firma o seudónimo en un periódico español desde el 1 de enero al 31 de diciembre de 1929. Los trabajos se enviarán al director de "A B C" hasta el 15 del corriente.

El premio Luca de Tena, de otras 5.000 pesetas, será para un trabajo periodístico de cualquier género publicado sin firma ni seudónimo en un periódico español, durante el año de 1929. Los trabajos se enviarán también al director de "A B C" hasta el 15 del corriente.

Extraordinarios de fin de año

Nuestro querido colega "A B C" ha publicado un interesante número extraordinario de 96 páginas, en el que se recogen los principales hechos registrados durante 1929.

Se trata de un compendio de la vida española, ya que en abundantes informaciones, en artículos de prestigiosas firmas y en una espléndida información gráfica se recoge cuanto de saliente ha ocurrido en España durante el año que acaba de transcurrir en todos los órdenes de la actividad.

También nuestro querido colega "La Nación" ha publicado un número que es un completo resumen del año que acaba de pasar. Contiene abundante información gráfica y es un verdadero memorándum de los principales acontecimientos.

Junta del Colegio de Agentes de Seguros

Bajo la presidencia del señor Abelló se ha celebrado la Junta general ordinaria del Colegio de Agentes de Seguros.

Fuó leída la Memoria de Secretaría, que quedó aprobada por unanimidad; así como el balance de Tesorería y las proposiciones y acuerdos de la Directiva.

El presidente presentó la dimisión de la Directiva. Se pidió por aclamación que continuase en su puesto y se le otorgó un voto de confianza.

Fiesta de los antiguos alumnos del C. de la Inmaculada

El día último de año se celebró en el Colegio de Jesuitas, de la Inmaculada, la fiesta de fin de año.

Por la mañana se celebró Junta general, en la cual, después de una concurrenada votación, resultaron elegidos los siguientes señores: Presidente, Martínez-Aguiló; vicepresidente, Martín Artajo; tesorero, Madariaga; vocales: Del Valle, Echanove, Ballesteros, MacCrobón, López y Ochoa, y secretario, Antonio Martínez.

Por la tarde se celebró una velada, a cargo de los antiguos alumnos, que comenzó con unas elocuentes frases de saludo del señor Vegas, presbitero, antiguo alumno. Se destacaron el director del cuadro artístico, señor Cavanillas, y los señores Cobos, Sastra, Laita, Ayala, González de Castañón, Arredondo, Morales de Castilla, Alfrín, Gámez y Díaz.

Se celebró una misa de comunión general y un Te Deum, y los antiguos alumnos fueron obsequiados por el Colegio con un banquete.

Vísperas de Reyes

Ya aparecen los escaparates de los grandes almacenes y bazares con el ornato propio de las vísperas de Reyes. El público se aglomera ante algunos y la fuerza pública ha de velar por el orden y por que el estacionamiento no sea tan prolongado como muchos niños quisieran, y sobre todo muchas madres.

El género muñequil adquiere este año mucha variedad. Véase por los escaparates desde el bebé delicado hasta las muñecas vestidas con muy diversos trajes típicos; no faltan los parlanchines y loronas y las que poseen un ropero abundante que se exhibe al lado.

Los grupos de movimiento son menos numerosos que en años anteriores; pero no falta el banquete de Tragaldabas en la sala de un castillo; Tragaldabas maneja voraz, a dos manos, sus utensilios de comer mientras los saltimbancos hacen ejercicios y se ve allí mismo cómo se condimentan los manjares. También se exhibe una plaza de un pueblo en fiestas, con los bailes y festejos, y una escena del "Gato con botas".

En otros lados pueden verse muchas figuras de nacimiento, juguetes modernistas y técnicos, un comedor de juguete con su trinchero casi casi del tamaño natural y la variedad juguetil de siempre por estas fechas.

Bibliotecas públicas

(Horario de otoño, invierno y primavera de 1929-30).

Servidas por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuentran abiertas, todos los días laborables, las siguientes:

Real Academia Española (Felipe IV, 2), de 8 a 12.

Real Academia de la Historia (León, 21), de 4 a 8.

Biblioteca Nacional (paseo de Recoletos, 20), de 9 1/2 a 5 y 1/2. Los domingos, de 10 a 1.

Biblioteca de San Isidro (Toledo, 45), de 8 y 1/2 a 2 y 1/2. Los domingos, de 11 a 1.

Archivo Histórico Nacional (paseo de Recoletos, 20), de 8 a 2.

Ministerio de Hacienda (Alcalá, 7 y 9), de 9 a 2.

Real Conservatorio de Música y Declamación (Felipe V, 1), de 10 a 2.

Real Sociedad Económica Matritense (plaza de la Villa, 1), de 12 a 6.

Facultad de Derecho (San Bernardo, 59), de 8 a 2. Los domingos, de 10 a 1.

Facultad de Medicina (Atocha, 104), de 8 a 2. Los domingos, de 10 a 12.

Facultad de Farmacia (Farmacia, 2), de 9 a 12 y de 2 a 5.

Museo Arqueológico Nacional (Serrano, 13), de 10 a 4. Los domingos, de 10 a 1. (En consulta de libros requiere autorización del jefe del Museo).

Museo de Reproducciones Artísticas (Alfonso XII, 58), de 8 a 12 y de 3 a 5.

Centro de Estudios Históricos (Almagro, 26), de 9 a 1 y de 4 a 8.

Museo de Ciencias Naturales (paseo del Hipódromo, 1), de 8 a 2.

Escuela Industrial (San Mateo, 5), de 10 a 1 y de 5 y 1/2 a 8 y 1/2. Los domingos, de 10 a 12.

Escuela Superior de Arquitectura (Estudios, 1), de 9 a 12 y de 4 a 7.

Escuela de Veterinaria (Embajadores, 70), de 9 a 3.

Talleres de la Escuela Industrial (Embajadores, 68), de 8 a 2.

Jardín Botánico (paseo del Prado), de 8 a 2.

Biblioteca Popular del distrito de Chamberí (paseo de Ronda, 2), de 4 a 10. Los domingos, de 10 a 1.

Biblioteca Popular del distrito de la Inclusa (Ronda de Toledo, 2), de 4 a 10. Los domingos, de 10 a 1.

Biblioteca Popular del distrito de Buenavista (Razón de la Cruz, 60), de 4 a 10. Los domingos, de 10 a 1.

Biblioteca Popular del distrito de la Latina (Mayor, 85), de 4 a 10. Los domingos, de 10 a 1.

Biblioteca Popular del distrito del Hospital (paseo de las Delicias, 22), de 4 a 10. Los domingos, de 10 a 1.

Otras notas

Reparto de juguetes.—El Centro Inafructivo y Protector de Ciegos obsequiará con juguetes el día de Reyes a los hijos de los ciegos. Pueden enviarse los donativos, en juguetes o en metálico, al domicilio social (Reyes, 10, principal).

Al efectuar sus compras, haga referencia a los anuncios leídos en EL DEBATE.

INIGO Muebles. Foda clases, baráttimos. Costanilla Angeles, 15.

HOTEL IMPERIAL MONTEA, 22, MADRID. Pensión completa desde 17 ptas. a 23. Director propietario: SATURNINO ARENILLAS.

STERNA Equipos Lencería. Tejidos finos. ESPOZ Y MINA.

¿Le amenaza la NEURASTENIA?

La neurastenia es una peligrosa debilidad nerviosa que acaba con las energías y hace que se pierda el deseo de gozar de la vida. Antes de llegar a ese extremo hay que revitalizar el sistema con un tónico probado por los años.

El Jarabe de Fellows es el tónico eficaz que le ayudará a reactivar las fuerzas todas. Es una preparación científica, afamada desde hace más de medio siglo. La pureza de sus ingredientes, la perfecta uniformidad en su mezcla y su probada eficacia le han granjeado la recomendación de la ciencia médica.

Tome JARABE de FELLOWS

CHAMPAGNE VEUVE CLICQUOT PONSARDIN REIMS
Fiel a su tradición secular, esta Casa sirve siempre los deliciosos vinos de sus afamados viñedos de la Champagne.

VINO PINEDO

EL MEJOR TONICO
PODEROSO ALIMENTO DEL CEREBRO Y DEL SISTEMA NERVIOSO

En Noruega—

En Noruega—los pescadores arpeados o la intemperie, humedad y cambio brusco, se manifiestan libros de dolores con el Linimento de Sloan

Los Resfriados se QUITAN con el Linimento de Sloan

Entre más rigurosas son las pruebas a que se somete el Linimento de Sloan, más convincente es su eficacia para hacer correr normalmente la sangre, desbarbar la congestión y quitar el dolor.

Cuando tenga un resfriado, o lo sienta venir, ántese en el pecho un poco de Linimento de Sloan. Penetra sin fricciones enojosas, hace entrar en calor, calma el dolor casi al instante y puede prevenir el desarrollo grave de la enfermedad.

Haga usted una prueba rigurosa.

De venta en las farmacias, droguerías y centros de específicos del mundo.

UNIMENTO DE Sloan
MATA DOLORES

Los Santos Reyes, Gaspar, Melchor y Baltasar

El 6 serán los días de la señora viuda de don Avelino Fernández de la Poza, Conde de Macadé.

Señores Almagro, San Martín, Cañada, Cienfuegos, Dotres, Hidalgo, La Serna y Porras Sanz.

Les deseamos felicidades.

Bodas

Esta tarde, a las cuatro, tendrá lugar en la parroquia de San Jerónimo el Real el enlace de la bellísima señorita María del Pilar de Carlos y Saracho con nuestro estimado amigo don Joaquín García del Castillo y de León, hijo de los ya finados condes de Belascoain.

Se altea real la infanta doña Isabel se dignará apadrinar el matrimonio, siendo representada por la madre de la desposada, doña Isidora de Saracho Spínola, viuda de De Carlos, y el tío del contrayente, el teniente general don Francisco María de Borbón.

Benedicirá la unión el celoso señor cura párroco, don Antonio Calvo.

Serán testigos, por la novia, su hermano don Enrique, don Emilio Saracho Spínola, el conde de Torrescá, don Roberto de Carlos, don Joaquín Abella, don Emilio Saracho y don Rodrigo Spínola, y por el contrayente, los condes de Doña Marina y de Torreñel, don Diego de León, el coronel señor Mingo y los capitanes don Fernando Zerolo, don Juan de Silva y Goyeneche, don Manuel Fernández Silvestre y don Luis Triana.

Los concurrentes a la ceremonia religiosa serán obsequiados con un "lunch".

Deseamos muchas felicidades al nuevo matrimonio, que saldrá esta noche para Francia, Suiza, Portugal y Canarias, y a su regreso se instalarán en su casa de la calle de Atocha, número 92.

—En breve se prostrarán ante el ara santa la libia señorita Mercedes Girona y Salgado y el conde de Churruga.

Restablecido

Consignamos con mucho gusto que el señor don Gregorio de Chávarri y Romero lo está de la dolencia que le ha aquejado durante varios meses.

Petición de mano

El general Verdugo y su distinguida consorte pidieron ayer para su hijo, el joven ingeniero, don José, la mano de la lindísima señorita Carmen Alonso Pesquera, hija de los marqueses de este nombre.

Demostraciones de sentimiento

La marquesa de la Puebla de Rocamora les recibió ayer con motivo de cumplirse el primer mes de la defunción de su marido, de inolvidable memoria.

Funerar

Hoy, a las once, se celebrarán solemnes exequias en la parroquia de Santa Cruz por el alma del señor don Gregorio Gómez Peña.

Aniversario

Hoy se cumple el trigésimo primer aniversario de la muerte del marqués de Cubas y de Fontalba, de grata memoria.

En diferentes templos de esta Corte se aplicarán hoy y mañana sufragios por el difunto, a cuyos hijos, la marquesa viuda de Aldama, los marqueses de Fontalba y condes de Santa María de Siala renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

—Mañana se cumple el décimo aniversario del fallecimiento de doña Josefa del Collado de Vega y Quintana de Zabur, marquesa de Revilla de la Católica, dama que gozó en vida del respeto y del afecto de cuantos la trataron.

Todas las misas que se celebren mañana en la parroquia de Santiago, en las Esclavas del Sagrado Corazón y en las Reparadoras, y el día 4 en el Inmaculado Corazón de María, serán aplicadas por el alma de la finada, a cuyos deudos renovamos nuestro sentimiento.

El Abate FARIA

RADIOTELEFONIA

Programas para el día 2:

MADRID, Unión Radio (E. A. J. 7, 424 metros)—11.45. Sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias.—12. Campanadas. Noticias. Bolsa. Bolsa de trabajo. Programas.—12.15. Sintonía. Noticias.—14. Campanadas. Señales horarias. Concerto. Boletín meteorológico. Información teatral. Bolsa de trabajo. Nuevos discos.—15.25. Noticias. Conferencias.—19. Campanadas. Bolsa. Música de baile.—20.25. Noticias.—22. Campanadas. Señales horarias. Bolsa. Transmisión de la ópera del Liceo.—34. Campanadas. Noticias. Música de baile.—0.30. Cierre.

Radio España (E. A. J. 2).—De 17 a 19: Santo día del día. Concerto. Noticias. Música de baile. Cierre.

El empréstito xerifiano de 1924

AIX EN PROVENCE, 1.—El Tribunal de Apelación ha dictado una sentencia en el proceso instruido a instancia de los poseedores de títulos del empréstito xerifiano de 1924, contra el Gobierno de Marruecos, en solicitud de que el pago de los cupones se efectuara en francos oro.

El Sultán había planteado la cuestión de la incompatibilidad de los Tribunales franceses contra la decisión del de Marsella, que se declaró competente.

El Soberano marroquí ha obtenido éxito en su demanda, pues el Tribunal de Apelación ha dictado sentencia anulando la del Tribunal de Marsella.

BANCO DE Crédito Industrial

Alcalá, 16, 1.º. Apartado 603. MADRID

Sociedad comanditada por el Estado, que aporta el 80 por 100 del importe de las operaciones

(Ley de Protección a la Industria Nacional y RR. DD. de 24 abril 1924, de 29 abril 1927 y de 25 junio 1928.)

Préstamos para instalación y ampliación de industrias, adquisición de primeras materias y consolidación de deudas de Empresas Industriales.

Anticipos sobre "warrants" y depósitos de primeras materias y mercancías elaboradas.

Capital de movimiento para Empresas Industriales.

Créditos sobre primas a la contratación y a la navegación, sobre certificaciones de obras y contratos con el Estado o con Empresas directamente intervenidas por éste.

PLAZO: entre noventa días y cincuenta años.

Las operaciones están exentas de los impuestos de Derecho reales y de Timbre

Una Asociación mutualista de funcionarios del Cuerpo de Prisiones

Se nombra una Comisión organizadora para redactar el proyecto de Estatuto

La "Gaceta" del 31 dispone que se constituya una Comisión organizadora de la Asociación mutualista de funcionarios del Cuerpo de Prisiones, de la que formarán parte como vocales el director de la Prisión Celular de Madrid don Ricardo Mur, el inspector central don Antonio Gutiérrez, el director de la Escuela Industrial de Alcalá de Henares don José de las Heras, el administrador de la Prisión de Mujeres de Madrid don Antonio Ibarra, el maestro de la Prisión Celular de Madrid don Heriberto Palencia y el oficial del mismo Establecimiento don Ramón Crespo Seisdedos, que actuará como secretario.

La Comisión, antes del primero de marzo próximo, redactará y presentará para su estudio y aprobación definitiva, sobre las modificaciones que resulten procedentes, un proyecto de Estatuto de la Asociación indicada en el número anterior, adoptando para tal Estatuto, aparte de las demás que estime adecuadas, las bases siguientes:

Podrán pertenecer a la Asociación todos los funcionarios del Cuerpo de Prisiones de las Secciones técnica, auxiliar y facultativa, guardianes de Prisiones y Celadores, actualmente en activo o excedentes; pero teniendo en cuenta la edad de cada uno determinando de su probable aportación para fijar los beneficios pecuniarios que hayan de obtener, en forma que éstos no perjudiquen al desarrollo normal de la Mutualidad.

Una vez constituida la Asociación y transcurre el plazo que se fije para la inscripción en la misma de los funcionarios que quieran integrarla, no se admitirá la inscripción de nuevos funcionarios más que dentro del primer mes de su ingreso en el Cuerpo o pagando todas las cuotas mensuales que el solicitante hubiera debido satisfacer desde dicho ingreso en el Cuerpo y siempre que ni por la edad ni por ninguna otra circunstancia deba presumirse perjuicio probable para la Asociación.

Folleto de EL DEBATE 15)

JULIA KAVANAGH LA REINA MAB (NOVELA)

(Versión española expresamente hecha para EL DEBATE, por Carmen Ruiz del Arbol)

cia, y que además tenía el mérito de ser la hermana menor de Susana y estarle completamente sometida. También encontró a los niños con ropa nueva y limpios y en excelente salud.

A los pocos días de salir de sus habitaciones, Susana le anunció que una señora desconocida deseaba hablarle.

—Que hable con la señorita Ford, de seguro que es una amiga suya.

—No quiere ver a la señorita Ford, señora, quiere verla a usted.

—No puedo ver a nadie. ¿Quién es?

—No ha querido decir su nombre, pero es una señora muy extraña, con unas faldas muy cortas, recogidas de un modo tan raro, y trae a una niña también.

La señora Ford pensó en Mab y dijo apresuradamente:—Hazla entrar.

Susana no pudo obedecer, porque sin decir más, entró en la habitación una señora enlutada, de caballo, facciones correctas y duras, aunque su expresión era agradable, y como había dicho Susana, llevaba unas faldas cortísimas.

—Y qué, Alicia,—dijo la señora.—¿No me conoces? Tendió la mano, y Alicia recordó vagamente una fres-

ca muchacha de obscuro cabello que había marchado a Australia algunos veinte años antes, recordada con su hermano. Era Tomasina Norton, su cuñada y prima, que, aunque hacía siete años que había emigrado, seguía enlutada y seguiría toda su vida.

—Claro que estoy cambiada,—dijo la señora Norton, sentándose.—y tú también, Alicia. Me dijeron que te casaste, no muy bien, pero no temas, que no voy a decir una palabra contra tu marido. También he tenido marido, y mataría a cualquiera que se atreviese a hablar mal de él,—añadió impetuosamente, levantándose.

Siete años hacía que Roberto Norton estaba enterrado en Melbourne, pero el corazón de su viuda seguía aún latiendo por él, y las lágrimas se agolpaban en sus ojos, y sus labios temblaban mientras le defendía contra todo posible ataque.

—¿Y dónde están tus hijos?—preguntó, mirando a su alrededor, como si esperase ver a los jóvenes Ford en sus sillas, como los muebles.

—En el colegio. ¿Esa niña es tuya?—añadió Alicia, mirando a una niña de unos ocho años, que se escondía vergonzosa detrás de las faldas de la señora Norton.—Pero, no, recuerdo, tú no tienes hijos, ¿verdad, Tomasina?

—No, por cierto, no tengo ninguno. Esta es la hija de Enrique. ¿Te acuerdas de mi hermano Enrique? Pues sus últimas palabras fueron encomendándome a su hija, así es que la recogí. Levanta la cara, chiquilla. Elenita obedeció; era morena como una gitana, con oscuro cabello. Un rostro lleno de soñadora dulzura, iluminada por dulces y negros ojos.

—Es lo mismo que su padre,—dijo Alicia algo emocionada, porque el padre de Elenita había sido uno de sus pretendientes.—¿Y dónde estás?—añadió Alicia.—¿Por qué no has venido a mi casa?

—Estoy bien instalada, querida, y así no es molesto.

—¿Di más bien que somos demasiado pobres para recibirte como es debido,—dijo amargamente Alicia.

—Bueno, ¿y qué? No es pecado ser pobre, que yo sepa, y si tu marido no tiene suerte en sus empresas, es tu marido y no por eso le quieres menos. ¡Ay, Alicia! No me hables de pobreza, tienes a tu marido; yo, mujer rica, porque soy rica te envidio.

—¡Me envidias!

—No te envidio tus hijos, tengo presente. Esta pequeña, astuta, hipocritilla, Elena, es mi tormento.

—¡Quitate el sombrero, Tomasina y quédate a comer con nosotros, y vamos abajo; oigo la voz de Ford,—dijo Alicia levantándose.

Ford estaba abajo, y como no conocía a su cuñada, aquella primera entrevista fué embarazosa, aunque cordial. Estaba excitado, y la señora Norton le observaba; había en él algo que le desagradaba. Ford estaba intranquilo, hablando distraído y moviendo unas monedas que tenía en los bolsillos y parecían molestarle.

—Acaba de llegar de Australia, señora, hermoso país, Sidney es hermoso.

—Vengo de Melbourne,—dijo la señora Norton.

—¿Verdad?, hermoso sitio Melbourne, un país que promete, minas de oro y todo.

—Las minas no es lo mejor del país,—dijo secamente Tomasina, que seguía observando a Ford.

—¿Qué pasa, Alicia?—exclamó Ford, viendo a su mujer, que estaba junto a la ventana, estrechándose.

Antes de que pudiese contestar, vió un hermoso coche que se había detenido a la puerta, un lacayo que llamaba y el Capitán Georges que salía del coche y entraba en la casa, sin dar casi tiempo a Susana de anunciarle.

El Capitán estaba muy cambiado. Su vivacidad había desaparecido, su aspecto era grave y severo, su alegre vestimenta había sido reemplazada por el luto más riguroso. Ford le contempló mudo, de asombro, mientras el Capitán contemplaba a la señora Norton, pero después, volviéndose a Ford, le dijo muy seriamente:

—Veo que estás sorprendido, he perdido una prima soltera.

—¿Es ella la que te ha dejado ese magnífico tren?

—preguntó con ironía Ford, moviendo la cabeza en dirección al coche.

Un ligero rayo de satisfacción brilló en los ojos del Capitán, pero inmediatamente lo reprimió.

—Ella misma,—contestó con gravedad.—Es decir, su fortuna se dividió entre mi hermano y yo, porque no hizo testamento. Desapareció con una rapidez que debe servirnos a todos de aviso, para estar bien preparados.

El Capitán prosiguió, tratando de sonreír.—Creo que me estoy volviendo sermoneador, como viejo, pero la vida es una charada, una charada—y movió la cabeza lentamente; después, recobrando el buen humor al ver a Mab que entraba de la mano de Lavinia, la saludó con: "¿Cómo estás, pequeña?" "No te importa."

—Mi nombre no es "No te importa".

—¿Conque ahora eres rico?—dijo Ford con mal disimulada envidia.

—No tanto, no tanto, mi parte es pequeña, algo entre diez y veinte mil,—añadió maliciosamente,—pero vamos, si no estoy olvidando la muñeca que prometí el otro día. ¿Qué te parece, pequeña? "No te importa", vaya, también me olvidó que no es ese tu nombre. ¿Cómo te llamas?

—Oh, deme la muñeca. ¡Démela!—gritó Mab, olvidando su resentimiento.

—¡Claramente, yo siempre satisfago los deseos de las damas,—respondió amablemente el Capitán,—siempre.

Golpeó el cristal de la ventana; el lacayo inmediatamente respondió a la llamada, y pocos segundos después apareció, llevando una caja, que fué respetuosamente colocada ante Mab, y de la que ésta sacó una preciosa muñeca, que casi la enloqueció de alegría. El Capitán, después de contemplarla benévolo, dirigió de nuevo la palabra a las personas mayores:

—Creo, señora,—dijo dirigiéndose a la señora Norton,—que ya he tenido el gusto de verla.

La señora Norton, cruzando las manos tras la espalda, replicó que quizá fuese así.

—Creo,—prosiguió el Capitán,—que hasta he tenido la suerte de prestarle algún ligero servicio.

La señora Norton sonrió severamente y dijo que lo dudaba mucho.

—Usted dispense,—resumió el Capitán,—fui testigo en favor suyo.

—No debí hablar de ello, un caso triste, muy triste, pero los hombres son unos bribones y no aprecian su felicidad.

La señora Norton le miró furiosa y le pidió se explicase.

—No, no,—contestó el Capitán,—por nada del mundo, puesto que le he desagradado el asunto. Además, ya está muerto y enterrado, y es amable y propio de la mujer perdonar.

—Quiere usted decir, caballero,—gritó la señora Norton, con todos sus pulmones.

—No quiero decir nada, señora, nada—se apresuró a decir el capitán.—Ford, quiero hablar contigo.

Y antes que la señora Norton saliese de su asombro, el capitán salió de la sala con Ford, y la puerta se cerró tras ellos.

—¡Nunca he oído cosa semejante, nunca!—dijo la señora Norton.—¡Ese atrevido y maleducado, atrevese a decir una palabra contra mi amadísimo esposo! Pero no quedará en esto, Alicia. ¡No quedará así! Como si no me hubiese conocido en seguida. ¡Pues si en el momento en que entró en la habitación, me conocí, lo mismo que yo le conocí! Vas a oírme, capitán George, me vas a oír.

Y la señora Norton, recobrando su ecuanimidad, se puso frente a la puerta, que abrió, a esperar al capitán.

(Continúa...)

EL COMERCIO CASTELLANO Y LA CRISIS TRIGUERA

Ha vendido mucho menos estas Navidades. En algunos pueblos se acepta trigo en vez de dinero. Se aproxima al final de la campaña remolachera.

QUINCE PUEBLOS DE CASTILLA PIDEN REGADIOS

Mercado de ganados

MADRID.—Con motivo de las festividades de estos días, el consumo de carne ha aumentado algo, pero no en la medida que se esperaba...

El tiempo sigue desenvolviéndose muy bien para los sembrados y éstos presentan excelentes perspectivas...

Centeno.—Muy en calma. En Zamora se vislumbra alguna animación y cotiza de 30,19 a 33,81...

Ganado vacuno.—Bueyes gallegos buenos de 2,83 a 2,87; ídem id. regaleses...

Los negocios todos se resienten y se acentúa la crisis de las actividades...

Castilla pide regadíos nuevos. VALLADOLID, 31.—Una nutridísima comisión de los pueblos de Tscar...

Terneros.—De Castilla fina, de primera, de 4,78 a 5,22; ídem, de segunda...

La situación agraria sigue siendo igualmente grave, y requiere, según lo ha hecho constar al Gobierno...

El alcalde de Olmedo, en representación de sus colegas, explicó detalladamente al señor delegado...

Ganado de cerda.—Andaluzas y extremas, 2,94; murcianas, 3,04; blancas, 3,30.

Los mercados.—Nuestro deber informativo quedaria cumplido consignando las breves palabras de que todo continúa igual...

Plidó la colaboración de todos para el éxito de las obras y prometió atender el ruego en lo que de él dependiese...

Merced de los Mostenes. MADRID.—El movimiento que durante estos días tiene el mercado de aves...

Los mercados locales de detalle pagan la fanega de 94 libras a 80,50 reales (46,53 pesetas los 100 kilogramos).

Maiz.—Todavía siguen con exceso de humedad los de la región; se opera poco...

La crisis triguera. VALLADOLID.—La situación agrícola...

Harinas y salvados.—Tampoco ofrecen ninguna variación en sus cotizaciones...

Alfalfa.—Seguimos esperando la suspirada reanimación; parece que la buena marcha del año agrícola...

La crisis triguera. VALLADOLID.—La situación agrícola...

Harinas, salvados y piensos, desanimados y flojos. ZARAGOZA, 31.—Impresión agrícola...

Acetites y olivas.—Los bajos precios...

Iniciados en la compra de oliva han revalorado los precios de los cosecheros...

Trigos.—Se padece la calma propia de fin de año, pero con algunos chispazos de reacción...

Castilla pide regadíos nuevos. VALLADOLID, 31.—Una nutridísima comisión de los pueblos de Tscar...

Harinas.—La misma calma de la semana finita, agravada, si cabe, por las noticias de la Dirección General...

Los servicios agrícolas con las Vascongadas. La Dirección General de Agricultura ha publicado tres folletos...

Oposiciones y concursos. Profesor de piano.—Se convoca a oposición libre una plaza de profesor...

Las beatificaciones. Y así convenia que el 50.º año de Nuestro sacerdocio...

Las peregrinaciones. Y ahora, Venerables Hermanos y Carísimos Hijos...

Los católicos ingleses e irlandeses. Nos ha parecido admirable el modo con el que nuestros hijos...

Alcázar.—Tendencia favorable, por mejores impresiones recibidas de los mercados catalán, valenciano y manchego...

Personal de Agricultura. Ingenieros agrónomos.—Don Juan Calmarza Felez, ingeniero segundo...

Personal de Montes. Ingenieros de Montes.—Don Pedro del Pozo, que servia en el Negociado...

Los servicios agrícolas con las Vascongadas. La Dirección General de Agricultura ha publicado tres folletos...

Oposiciones y concursos. Profesor de piano.—Se convoca a oposición libre una plaza de profesor...

Las beatificaciones. Y así convenia que el 50.º año de Nuestro sacerdocio...

Las peregrinaciones. Y ahora, Venerables Hermanos y Carísimos Hijos...

Los católicos ingleses e irlandeses. Nos ha parecido admirable el modo con el que nuestros hijos...

SANTORAL Y CULTOS

DIA 2. Jueves.—El Santísimo Nombre de Jesús. La Venida de Nra. Sra. del Pilar...

Parroquia de la Almudena (40 Horas). 8, Exposición, estación, rosario, sermón...

Parroquia de S. Ildefonso.—Fiesta a la Venida de la Santísima Virgen a Zaragoza...

Parroquia de S. Francisco de Borja.—Octava al Niño Jesús; 6, ejercicio, sermón...

CULTOS DE LOS VIERNES. Parroquia.—Almudena: 8,30, misa de comunión...

Iglesias.—Basilica de la Milagrosa: 8,30, comunión y ejercicio; 7,30, t. Exposición...

Los referidos folletos se envían gratuitamente a cuantos los piden a la Dirección General de Agricultura.

Oposiciones y concursos. Profesor de piano.—Se convoca a oposición libre una plaza de profesor...

Los aspirantes presentarán sus instancias en el plazo de treinta días.

Retiro espiritual. A partir del próximo día 5, y organizado por la Legión Católica...

Una vigilia general en Zamora. ZAMORA, 1.—En la Iglesia de San Esteban se celebró anoche la vigilia general ordinaria...

Donativos recibidos. (De las circunstancias y domicilio de estas familias pueden informarse nuestros lectores en el número del periódico correspondiente al día en que se publicó el sueldo).

Miguel Vega, enfermo de gravedad. Tiene cinco hijos de corta edad (25-28-29).—Una señora, 12,50. Total, 105 pesetas.

Fobre viuda de la calle de Salitre, 43, segundo. Tiene dos hijos; uno de ellos padece de la medula (31-8-29).—M. L. y A. P., 6,25. Total, 73,75 pesetas.

Enriqueta López, viuda, con cuatro hijos. La hija mayor falleció hace poco tiempo (29-29).—T. B., 25. Total, 137,50 pesetas.

Jaime Espinar, con tres hijos de corta edad. Se encuentra en una situación muy angustiosa; los niños duermen en el suelo (31-8-29).—Una suscritora de EL DEBATE, 5. Total, 110 pesetas.

Dolores Marcos, ciega y viuda de sesenta y dos años de edad. Se halla muy necesitada y carece de recursos (8-12-29).—Una suscritora de EL DEBATE, 5. Total, 47,60 pesetas.

Nombre siempre EL DEBATE al dirigirse a sus anunciantes

Enciclica de Pio XI acerca de su Jubileo Sacerdotal

(Conclusión)

Así esta Sede Apostólica no podía dejar de favorecer a la insignie familia del Padre y legislador San Benito, cuando ésta se preparaba para conmemorar el siglo décimoquinto de la fundación del Archenobio casinense...

La evangelización de Suecia

Algo menos lejano de la historia de la Iglesia es el acontecimiento conmemorado en Estocolmo, ciudad capital de Suecia, con gran esplendor por cuanto era posible, dado el número de católicos, o sea, la venida de San Ansgario, que hace mil cien años llegó a Suecia...

Francia y Bohemia

Así como hemos enviado a Monte Casino, como Nuestro representante, a un Eminentísimo Cardenal, para que asistiese a las solemnidades allí celebradas...

Los católicos ingleses e irlandeses

Nos ha parecido admirable el modo con el que nuestros hijos queridos de Inglaterra, Escocia e Irlanda, que no ceden a ninguno en adhesión fervida a la propia fe...

Las beatificaciones

Y así convenia que el 50.º año de Nuestro sacerdocio, que tanto había adornado los honores decretados al Beato mártir Cosme de Carboneano...

Las peregrinaciones

Y ahora, Venerables Hermanos y Carísimos Hijos, debemos indicar algo respecto al enorme número de católicos que vinieron en peregrinación a Roma...

Oposiciones y concursos

Profesor de piano.—Se convoca a oposición libre una plaza de profesor nómada de piano...

Los servicios agrícolas con las Vascongadas

La Dirección General de Agricultura ha publicado tres folletos ilustrados con fotografías...

Los católicos ingleses e irlandeses

Nos ha parecido admirable el modo con el que nuestros hijos queridos de Inglaterra, Escocia e Irlanda, que no ceden a ninguno en adhesión fervida a la propia fe...

Enciclica de Pio XI acerca de su Jubileo Sacerdotal

bajo los auspicios de San Ansgario, de aquí en adelante será mucho más copiosa la mies que recogerán los Vicarios Apostólicos, los sacerdotes y los religiosos...

Las beatificaciones

Y así convenia que el 50.º año de Nuestro sacerdocio, que tanto había adornado los honores decretados al Beato mártir Cosme de Carboneano...

Las peregrinaciones

Y ahora, Venerables Hermanos y Carísimos Hijos, debemos indicar algo respecto al enorme número de católicos que vinieron en peregrinación a Roma...

ANUNCIOS POR PALABRAS

Hasta 10 palabras, 0,60 pesetas
Cada palabra más, 0,10 pesetas

Estos anuncios se reciben en la Administración de EL DEBATE, Colegiata, 7, quisco de EL DEBATE, calle de Alcalá, frente a las Calatravas; quisco de la gloria de Bilbao, esquina a Fuencarral; quisco de Puerta de Atocha, quisco de la gloria de San Bernardo. Y EN TODAS LAS AGENCIAS DE PUBLICIDAD.

ALMONEDAS

COMPRA venta muebles, lavabos, 18 pesetas; mesitas, 17 pesetas; armarios desde 80 pesetas. Tudescos, 7.

OCASION, comedor jacinto, noble mazo, 1.350. San Mateo, 3. Gamo.

CASA Gamo, la más surtida en comedores, alcobas, despachos, camas doradas e infinidad de muebles. Precios en competencia. San Mateo, 3.

AUTOPIANO buena marca, 2.500 pesetas, vale 8.000. Estrella, 10. Matezanz.

ARMARIO luna, de haya, barnizado, 90 pesetas. Estrella, 10. Matezanz.

COLCHON luna con almohada, 50 pesetas; matrimonio, 90. Estrella, 10.

CAMA dorada, matrimonio, 60 pesetas; matrimonio, 100. Estrella, 10.

COMEDOR, luna, mesa ovalada, sillas tapizadas, 525 pesetas. Estrella, 10.

FUNTOSO despacho renacimiento, ocasión, 1.500 pesetas, vale 3.000. Estrella, 10.

DESPACHO estilo español, mucha talla, 550 pesetas. Estrella, 10. Matezanz.

ARMARIO luna, cama bronce; coqueta, dos mesitas, 615. Estrella, 10.

CAMA hierro, colchón y almohada, 49 pesetas. Estrella, 10. Matezanz.

TRESILLO tapizado, 175 pesetas; sillerías damasco, 225 pesetas. Estrella, 10.

"BUO" americano, 125 pesetas; sillones, 25; libreros, 130. Estrella, 10.

GRAN surtido comedores, alcobas, despachos, muebles sencillos económicos. Estrella, 10, doce pasos Ancha. Matezanz.

AL todo ganga. Mobiliario, camas, lavabos, colchones, sillas. Aveniria, 13.

MARCA diplomática de casa, comedor, alcoba, despacho jacinto, tresillo, recibidor, urgo. Zurbano, 52, primero.

COMEDOR caoba, 8.000 pesetas; por 2.000. Avenida Toros, 10.

¡¡ASOMBROSO!! Comedor compuesto aparador, trinchero, mesa ovalada, sillas tapizadas con muelles, mármoleo fino, muy bien barnizada, muchos bronces, 600 pesetas. Santa Encracia, 65.

¡¡INCREDIBLES!! Armario grande haya con dos lunas grandes biseladas, panel central muy bien barnizado, bronces, 175 pesetas. Santa Encracia, 65.

¡¡GANGA!! Armario haya con bronces, muy bien barnizado, luna grande biselada, 100 pesetas. Santa Encracia, 65.

CAMA matrimonio, dorada a fuego con somier acero, 165 pesetas. Santa Encracia, 65.

¡¡OJO!! Inmensa surtido muebles todas clases, imposible competir con nuestros precios. Santa Encracia, 65.

GRANDES rebajas de muebles; gran surtido en comedores, alcobas, despachos, gabinetes; precios baratísimos, calidad garantizada. Luchana, 33.

VERDADERA liquidación de muebles hasta fin de enero. Armarios desde 60 pesetas; roperos, 85; camas, 40; sillas, desde 5,50; aparadores, 70; lavabos completos, 20; mesitas, 15; mesas comedor, 25. Muchos más muebles, todo baratísimo. Trafalgar, 4.

ALQUILERES EXTERIORES desde 125 pesetas, calefacción central, baño, ascensor. María Molina, 38.

EXTERIORES, 60 pesetas. Paseo Marqués de Zafra, 14, próximo "Metro" Becerra.

POB Bravo Murillo, habitación mucho sol, cama dorada, armario, caballero estable, cederías, 60 pesetas. Callejón de Lozoya, 4, entreavuelo izquierda. Nada portera. Señora Gómez.

HERMOSOS cuartos próximo línea tranvía y "Metro". Eloy González, 17.

OCASION. Desde 15 duros, exteriores cuatro-cinco piezas, todos adelantos, pianola puerta. Torrijos, 20. Ramón Cruz, 69.

GANGA: 10 duros cuarto soltero, estudio, ascensor, tele-ferro, gas. Torrijos, 20.

CUARTOS preciosos, baño, calefacción, ascensor, 23 duros. Castelló, 27.

AQUILLO hermoso bajo "comfort", baño, hermoso, barato. Transversal Sagasta. Covarrubias, 5.

CUARTOS recién construido, 16 a 29 duros. Avenida Reina Victoria, 40.

HERMOSO principal todos adelantos modernos. Conde Xiquena, 2 duplicado.

BONITOS pisos, 12, 13 y 15 duros. Francisco Navacerrada, número 33.

GABINETE exterior, matrimonio o señora. San Mateo, 12, segundo izquierda.

AUTOMOVILES MAGNETOS, dinamos, motores (arreglos garantizados), piezas repuesto. Carmen, 41, taller.

ALQUILARE locales capaces tres coches. Lista, 24.

ALQUILARE cochera para cuatro "autos". Guzmán el Bueno, 27.

CAMIONETAS UNO, de una y dos toneladas, a precios fabulosos. Entrega inmediata. S. A. Zenker. Alcalá, 33, Madrid.

AGENCIA Autos A. C. Gran turismo. Automóviles lujos, abonos, bodas, viajes. Ayo, 9.

RECAMBIOS, Citroen, Studebaker y Erskine. Guzmán el Bueno, 15. Cerea.

CALZADOS CALZADOS crepé. Los mejores. Se arreglan fajas de goma. Retelares, 10.

SÓLO Poléas enancha el calzado verdad. San Onofre, 2. Zapatero.

SEÑORITAS! Los mejores tejidos en boleros y calzados colores moda, alargados y enanchados. "Ebrox", Almirante, 22.

COMADRONAS PROFESORA Mercedes Garrido, Asistencia embrazada, económica. Consultas, Santa Isabel, 1.

COMPRAS Si quiere mucho dinero por alfileres, mantones de Manila y papeletas del Monte, el Centro de Compra paga más que nadie. Espoz y Mina, 3, entresuelo.

FAJO insoportablemente trajes buen uso, caballero, fraca, smoking. Calle Recoletos, 9. Carbonera. Telé- fono 809.

COMPRO papeletas Monte, alfileres, dentaduras. Plaza Santa Cruz, 7. Platería. Teléfono 10706.

SERNA. Compra alhajas, relojes, telas, encajes, abanicos, marfiles, miniaturas, máquinas escribir, coser, fotografías, prismáticos, es- copetas, pañuelos. Manila, muebles, objetos valor. Horta- leza, 9 (rinconada).

AVISO: Por encargo de co- leccionistas extranjeros pago mucho buenas pinturas, damascos, terciopelos, joyas, objetos plata antigua. P. S. 15. Sucesor Juanito. Teléfono 17487.

ALHAJAS, ropas, escopetas, boleros, dentaduras, ma- quinas, gramófonos, discos Casa Magro, la que más paga. Fuencarral, 107, esquina Ver- larde. Teléfono 19633.

COMPRO vias, vagonetas, machacadoras, etc., usadas. Indicar todas características estado. Precio a contractista. Apartado número 12.075.

CONSULTAS VIAS urinarias, venéreo, sí- filis, con consulta particular. Hortaleza, 44, primero; siete- nueva.

ALVAREZ Gutiérrez. Con- sulta vias urinarias, vené- ro, sífilis, bienorragia, im- potencia, estrecheces. Precua- dos, 8; diez-una, siete-nueva.

DENTISTAS DENTISTA. Trabajos eco- nómicos. Plaza Santa Cruz, 4. De 3 a 7.

DENTISTA. Extracciones sin dolor, 5 pesetas; empa- tes, 10; dentaduras comp- letas, 125; coronas oro, 23 quilates, 30; trabajos al día. Barradas, Montería, 41.

CLINICA Dental, José Gar- cía, Atocha, 28. Corrección de los dientes naturales mal colocados.

ENSEÑANZAS OPOSICIONES a escuelas, secretarías Ayuntamientos, oficiales de Gobernación, Pa- doloografía, Telégrafos, Pa- doloografía, Policía, Aduana, Hacienda, Correos, Taque- rías, Mecanografía (seis pesetas mensuales). Consta- taciones, programas o prepa- ración: "Instituto Reus". Preciados, 23. Tenemos in- ternado. Regalamos prospec- tos.

ADUANAS exclusivamente, Academia Ceta. Profesorado pericial. Matrícula abierta todo el año. Textos propios. Internado. Fernánthor, 4, Ma- drid.

ACADEMIA Gimeno. Facul- tades, Bachilleratos, opo- siciones todas. Arenal, 8. Té- lefono 15529. Internado.

HACIENDA. Ayuntamiento, Diputación, Cultura general, Mecanografía, Preparación, textos. Centro Estudios y oposiciones. Puebla, 14.

REMINGTON (Academia). Cursos diarios de taquígra- fía y mecanografía en últi- mo modelo de máquina "Re- mington". Caballero de Gra- cia, 84 (esquina Palleros).

ESCRIBIENTES de Ayun- tamiento, Inmóvil preparad- o. Academia Agullar- Cuevas, Caños, 7.

AUXILIARES de Hacienda. Arcos - Palomino - Agullar. Academia Agullar - Cuevas. Caños, 7.

CORREOS, Telégrafos, Po- licía, única especializada. Academia Gimeno. Arenal, 8. Internado.

AUXILIARES Hacienda. Continúa preparación por funcionarios Ministerio. De- volución 50 % honorarios a voluntad no apruebe primer ejercicio. Informes: Barqui- llo, 4, tercero.

OFRECESE maestra garan- tizada, primera, segunda ense- ñanza. Señoritas González. Cien 15. Esclavina María. Cien 15.

AUXILIARES Hacienda. Profesorado Cuerpo, ejerci- cios prácticos. Academia Gi- meno. Arenal, 8.

ACADEMIA corte, confección, clases económicas. Hortaleza, 61, principal.

AUXILIARES Hacienda. Profesorado Cuerpo. Conta- bilidad, Taquimecanografía, Idiomas, Dibujo. Atocha, 41.

VINOS PARA MISA Y MESA

AGUSTIN SERRANO, cosechero MANZANARES
Sucesor de los RR. PP. Cistercienses
Paseo del Prado, 48. MADRID. Teléfono 71007

AMENA enseñanza postal Taquígrafía. Garza, Bata, taquígrafo Congreso. Libro incomparable.

ESPECIFICOS DIABETES, se evita y cura tomando "Disperlina". Farmacias. Atocha, 110.

ENFERMEDADES: Bion- rragias recientes, crónicas, migrañas, protostasis, debilidad nerviosa, impotencia, avari- osas, afecciones piel y san- gre, sarna, almorranas, estreñimiento, cistitis rápida y radicalmente (por el solo) con los infalibles específicos Zecnas, muy económicos, farmacia D. Rey, Infantas, 7, Madrid. Remítense por correo. Pedid catálogo es- pecíficos Zecnas, gratuito.

GRIFE para evitar y curar las consecuencias de la gripe, purificar la sangre y tonificar el organismo. In- diana Bellot. Venta en "ma- drias".

FILATELIA PAQUETES sellos diferen- tes. Pidan lista gratuitos. Gal- vez, Cruz, 1, Madrid.

FINCAS Compra-venta FINCAS rústicas y urbanas, alhajas, fotografías, ma- quinas, etc. Oficina la más importante y acreditada. Al- calá, 16 (Palacio Banco Bil- bao).

FINCAS rústicas en toda España, compro. Dirigirse: J. M. Brito. Apartado 855. Madrid.

SI desea comprar, vender o permutar casas o solares, diríjase "Pénix Inmobiliaria". Cruz, 1, tercero. De seis a nueve.

COMPRA, venta de fincas urbanas y rústicas. "Iberia Inmobiliaria". Centro de Contratación, el de mayor importancia y crédito. Pl. y Margall, 17, segundo dere- cha. Teléfono 10139.

TELLO vende casas, solares, huertas, fincas rústicas, de 0,65 pla. Casa barrio Sala- manca, 970.000, renta 78.349 pesetas; otra, 675.000, renta 60.000; otra, barrio Retiro, 700.000, renta 77.700, tiene hi- poteca Banco 522.000; otra, barrio G. I. M. A. N. B. Ueno, 400.000, renta 42.420, tiene hi- poteca Banco 205.000; otra, 325.000, renta 38.316, tiene hipoteca Banco 165.000. Mag- nífico, cómodo, propio para Embajada, familia acomoda- da, dos millones pesetas. De- talles gratis. Preciados, 35; cuatro-ocho. Teléfono 19131.

FINCAS. Compra, venta. Rueda. Fuencarral, 22; de 6 a 9.

OPTICA "LAZARO". Optico. Provee- dor Clero, Asociaciones re- ligiosas. Precisión. Econo- mía. Fuencarral, 20.

OPTICA. Material fotográ- fo. Trabajos laboratorio. Va- ra y López, ópticos. Princi- pe, 5.

PELUQUERIAS SALON Bilbao. Peluquería de señoras. Dirigido por la señora viuda de Prieto. Hortaleza, 9, principal. Teléfono 19371.

PRESTAMOS URGE dinero para hipotecas. Rueda. Fuencarral, 22; de 6 a 9.

RADIOTELEFONIA RADIO Vivomir. Alcalá, 78. Madrid; Cortes, 630. Barce- lona. Calidad, surtido, nove- dades en materiales, accesorios, receptores.

SASTRERIAS SACERDOTES: La sastrer- ía Gómez Pech. Montería, 35; Paseo, 6. Zambada en 1910. Teléfono 12349. Se re- comienda por su especiali- dad en trajes tales, confección esmerada y elegán- te corte. Garantía de sus ne- gocios. Precios sin competen- cia. Rápidos en los encor- gos.

FOTOGRAFOS ¡AMPLIACIONES magníficas, inalterables! Sólo las hace Roca, fotógrafo. Te- tuán, 20.

HUESPEDES RECOMENDAMOS Hotel Restaurant Cantábrico. Cruz 3. Pensión desde 7 pesetas. No se fiene en estaciones. Vengan directamente para no ser engañados.

PENSION honorable; esta- bles, desde 5; dormir, 2. Ancha, 5, frente Gran Via.

PENSION honorable. Precio módico. Baño, ascensor. Pre- ciados, 37, segundo centro.

PENSION Rodríguez. Especial- mente para familias, con o sin pensión. Pensión com- pleta, 10 a 25 pesetas. Cale- fación, baño. Avenida Conde de Peñalver, 16.

PROXIMO Puerta del Sol, señora alquilaría gabinete alcoba balcones calle, a ma- trimonio, señoras, sacerdote, razón. Blasco Garay, 7, pri- mero izquierda; dos a cua- tro.

MAQUINAS MAQUINAS para coser, de ocasión Singer, desde 60 pe- setas, garantizadas 5 años. Taller de reparaciones. Ca- sa Sagarruy, Velarde, 6.

MAQUINAS escribir. Repa- raciones garantizadas. Abon- os. Calvo. Pelayo, 44. Té- lefono 17334.

MAQUINAS escribir, ocu- sión, todas marcas, la casa más surtida; no comprar sin ver precios. Leganitos, 1, y Clavel, 13, Veguillas.

MODISTAS EMY. Elegancia irreprocha- ble, precios excepcionales. Teléfono 3143. Nicastro Ga- llego, 12.

MODISTA económica, corte elegante, confección esmera- da, arreglos, patrones. Mi- nas, 21.

MOTOCICLETAS HARLEY Davidson desde 3 hasta 9 caballos. Nñez. Balboa, 18.

MUEBLES NOVIAS: Al lado de "El Im- perial". Duque de Alba, 6, muebles baratísimos, inmen- so surtido en camas doradas, madera, hierro.

SE arreglan colchones de muelles y somiers, se ponen telas metálicas, arreglos al día desde 2,50. Luchana, 11. Teléfono 31222.

COLOCACIONES en gene- ral, 14.500 proporcionadas. Colón, 14. Casa fundada 1915.

COLOCACION buena encon- trará si aprende a conducir automóviles. Real Escuela Automovilistas. Alfonso XII, 56.

COCCINERAS. ¿Queréis ganar doble sueldo? Comprad por treinta céntimos una en- trega de perfecta cocine- rera en Madrid-París, acci- ón de menaje, sótano.

PORTERIA de libros. Se necesita matrimonio buena edad, sin hijos por falta ha- bitación, buena presencia y muy buenos informes. Sueldo, ciento cincuenta pesetas. Razón: Goya, 29 mderno.

GRANDES rebajas. Pensión completa, 10 pesetas. Arenal, 2. Hotel Iberia.

GRANDES habitaciones, mucho sol, calefacción, agua corrientes, precios in- creíbles. Goya, 39.

PENSION honorable; esta- bles, desde 5; dormir, 2. Ancha, 5, frente Gran Via.

PENSION honorable. Precio módico. Baño, ascensor. Pre- ciados, 37, segundo centro.

PENSION Rodríguez. Especial- mente para familias, con o sin pensión. Pensión com- pleta, 10 a 25 pesetas. Cale- fación, baño. Avenida Conde de Peñalver, 16.

COLOCACIONES en gene- ral, 14.500 proporcionadas. Colón, 14. Casa fundada 1915.

COLOCACION buena encon- trará si aprende a conducir automóviles. Real Escuela Automovilistas. Alfonso XII, 56.

COCCINERAS. ¿Queréis ganar doble sueldo? Comprad por treinta céntimos una en- trega de perfecta cocine- rera en Madrid-París, acci- ón de menaje, sótano.

PORTERIA de libros. Se necesita matrimonio buena edad, sin hijos por falta ha- bitación, buena presencia y muy buenos informes. Sueldo, ciento cincuenta pesetas. Razón: Goya, 29 mderno.

GRANDES rebajas. Pensión completa, 10 pesetas. Arenal, 2. Hotel Iberia.

GRANDES habitaciones, mucho sol, calefacción, agua corrientes, precios in- creíbles. Goya, 39.

PENSION honorable; esta- bles, desde 5; dormir, 2. Ancha, 5, frente Gran Via.

PENSION honorable. Precio módico. Baño, ascensor. Pre- ciados, 37, segundo centro.

PENSION Rodríguez. Especial- mente para familias, con o sin pensión. Pensión com- pleta, 10 a 25 pesetas. Cale- fación, baño. Avenida Conde de Peñalver, 16.

COLOCACIONES en gene- ral, 14.500 proporcionadas. Colón, 14. Casa fundada 1915.

COLOCACION buena encon- trará si aprende a conducir automóviles. Real Escuela Automovilistas. Alfonso XII, 56.

COCCINERAS. ¿Queréis ganar doble sueldo? Comprad por treinta céntimos una en- trega de perfecta cocine- rera en Madrid-París, acci- ón de menaje, sótano.

PORTERIA de libros. Se necesita matrimonio buena edad, sin hijos por falta ha- bitación, buena presencia y muy buenos informes. Sueldo, ciento cincuenta pesetas. Razón: Goya, 29 mderno.

GRANDES rebajas. Pensión completa, 10 pesetas. Arenal, 2. Hotel Iberia.

GRANDES habitaciones, mucho sol, calefacción, agua corrientes, precios in- creíbles. Goya, 39.

PENSION honorable; esta- bles, desde 5; dormir, 2. Ancha, 5, frente Gran Via.

PENSION honorable. Precio módico. Baño, ascensor. Pre- ciados, 37, segundo centro.

PENSION Rodríguez. Especial- mente para familias, con o sin pensión. Pensión com- pleta, 10 a 25 pesetas. Cale- fación, baño. Avenida Conde de Peñalver, 16.

COLOCACIONES en gene- ral, 14.500 proporcionadas. Colón, 14. Casa fundada 1915.

COLOCACION buena encon- trará si aprende a conducir automóviles. Real Escuela Automovilistas. Alfonso XII, 56.

COCCINERAS. ¿Queréis ganar doble sueldo? Comprad por treinta céntimos una en- trega de perfecta cocine- rera en Madrid-París, acci- ón de menaje, sótano.

PORTERIA de libros. Se necesita matrimonio buena edad, sin hijos por falta ha- bitación, buena presencia y muy buenos informes. Sueldo, ciento cincuenta pesetas. Razón: Goya, 29 mderno.

GRANDES rebajas. Pensión completa, 10 pesetas. Arenal, 2. Hotel Iberia.

GRANDES habitaciones, mucho sol, calefacción, agua corrientes, precios in- creíbles. Goya, 39.

PENSION honorable; esta- bles, desde 5; dormir, 2. Ancha, 5, frente Gran Via.

PENSION honorable. Precio módico. Baño, ascensor. Pre- ciados, 37, segundo centro.

PENSION Rodríguez. Especial- mente para familias, con o sin pensión. Pensión com- pleta, 10 a 25 pesetas. Cale- fación, baño. Avenida Conde de Peñalver, 16.

COLOCACIONES en gene- ral, 14.500 proporcionadas. Colón, 14. Casa fundada 1915.

COLOCACION buena encon- trará si aprende a conducir automóviles. Real Escuela Automovilistas. Alfonso XII, 56.

COCCINERAS. ¿Queréis ganar doble sueldo? Comprad por treinta céntimos una en- trega de perfecta cocine- rera en Madrid-París, acci- ón de menaje, sótano.

PORTERIA de libros. Se necesita matrimonio buena edad, sin hijos por falta ha- bitación, buena presencia y muy buenos informes. Sueldo, ciento cincuenta pesetas. Razón: Goya, 29 mderno.

GRANDES rebajas. Pensión completa, 10 pesetas. Arenal, 2. Hotel Iberia.

COLOCACIONES en gene- ral, 14.500 proporcionadas. Colón, 14. Casa fundada 1915.

COLOCACION buena encon- trará si aprende a conducir automóviles. Real Escuela Automovilistas. Alfonso XII, 56.

COCCINERAS. ¿Queréis ganar doble sueldo? Comprad por treinta céntimos una en- trega de perfecta cocine- rera en Madrid-París, acci- ón de menaje, sótano.

PORTERIA de libros. Se necesita matrimonio buena edad, sin hijos por falta ha- bitación, buena presencia y muy buenos informes. Sueldo, ciento cincuenta pesetas. Razón: Goya, 29 mderno.

GRANDES rebajas. Pensión completa, 10 pesetas. Arenal, 2. Hotel Iberia.

GRANDES habitaciones, mucho sol, calefacción, agua corrientes, precios in- creíbles. Goya, 39.

PENSION honorable; esta- bles, desde 5; dormir, 2. Ancha, 5, frente Gran Via.

PENSION honorable. Precio módico. Baño, ascensor. Pre- ciados, 37, segundo centro.

PENSION Rodríguez. Especial- mente para familias, con o sin pensión. Pensión com- pleta, 10 a 25 pesetas. Cale- fación, baño. Avenida Conde de Peñalver, 16.

COLOCACIONES en gene- ral, 14.500 proporcionadas. Colón, 14. Casa fundada 1915.

COLOCACION buena encon- trará si aprende a conducir automóviles. Real Escuela Automovilistas. Alfonso XII, 56.

COCCINERAS. ¿Queréis ganar doble sueldo? Comprad por treinta céntimos una en- trega de perfecta cocine- rera en Madrid-París, acci- ón de menaje, sótano.

PORTERIA de libros. Se necesita matrimonio buena edad, sin hijos por falta ha- bitación, buena presencia y muy buenos informes. Sueldo, ciento cincuenta pesetas. Razón: Goya, 29 mderno.

GRANDES rebajas. Pensión completa, 10 pesetas. Arenal, 2. Hotel Iberia.

GRANDES habitaciones, mucho sol, calefacción, agua corrientes, precios in- creíbles. Goya, 39.

PENSION honorable; esta- bles, desde 5; dormir, 2. Ancha, 5, frente Gran Via.

PENSION honorable. Precio módico. Baño, ascensor. Pre- ciados, 37, segundo centro.

PENSION Rodríguez. Especial- mente para familias, con o sin pensión. Pensión com- pleta, 10 a 25 pesetas. Cale- fación, baño. Avenida Conde de Peñalver, 16.

COLOCACIONES en gene- ral, 14.500 proporcionadas. Colón, 14. Casa fundada 1915.

COLOCACION buena encon- trará si aprende a conducir automóviles. Real Escuela Automovilistas. Alfonso XII, 56.

COCCINERAS. ¿Queréis ganar doble

El tesoro musical más antiguo de España

Los trabajos de estos últimos años nos han descubierto una arquitectura mozárabe, una pintura mozárabe, que es una de las más bellas creaciones de la Edad Media, y hasta una escultura mozárabe. ¿Existe también una música mozárabe? Después de varios años de escrupulosa investigación, dos conocidos maestros de la Abadía de Silos, insignes paladines de la música religiosa en España...

Las primeras páginas nos envuelven en un agradable optimismo. Hubo una música mozárabe original, fuerte, opulenta. Sus autores fueron en gran parte los grandes obispos y escritores de la época visigoda: San Isidoro, San Leandro, San Eugenio, San Ildefonso, San Julián, etcétera. Estos santos famosos hallaron en la forma aérea de los neumas una grácil vestidura del arte de su tiempo...

Pero los antiguos copistas reprodujeron a su modo aquellas melodías en sus libros litúrgicos. Son signos extraños, puntos, curvas, rayas verticales y horizontales, rasgos misteriosos, que hasta ahora habían despedido a todos los investigadores. Había quien los miraba como una derivación de la vieja escritura ufiliana. Después de examinar más de 20 manuscritos, los dos monjes silenses han logrado descubrir en ellos la auténtica notación mozárabiga, una notación que dispone de una riqueza melódica extraordinaria...

El mayor paso está dado. Al fin tenemos traducidos los neumas mozárabes en el lenguaje musical moderno. Es mucho, pero no es todo. Es preciso traducir las melodías, y aquí está la dificultad. Una dificultad, hoy por hoy insuperable. La confesión de los dos mozárabes no puede ser más desalentadora. La música mozárabe es, según la expresión consagrada, "puteum sine fume", un pozo sin cordón. En el fondo brillan cristalinamente, abundosas, transparentes, las aguas de las santas melodías; pero son aguas esclavas del misterio; no hay medio de libertarlas y sacarlas; no hay clave. Los neumas solos no bastan; es como si tuviese las letras del alfabeto, pero arrojadas un poco al azar sobre la blanca hoja del pergamino. La notación mozárabe sólo expresa algunos elementos de la melodía, el número de las notas, su distribución en grupos y ciertas relaciones imprecisas...

VIDAS HUMILDES

Cuarto de 16 duros, interior, con una sola ventana a un solar y tres habitaciones pequeñas y oscuras. Ese tabuco costaba hace unos años cincuenta pesetas mensuales o tal vez menos. Lo habita ahora un matrimonio con tres hijos. Lorenzo, el padre, gana doscientas pesetas al mes en una oficina, y alrededor de otras doscientas como agente de anuncios. Poco dinero para pagar casa, luz, calefacción y comer y vestir cinco personas. Hacía las nueve de la noche el padre regresaba al hogar, rendido, agotado por las muchas horas de escritorio y por las tremendas caminatas. Al principio, o sea, de recién casado, tomaba el tranvía. Luego tuvo que prescindir de aquél. Mayores gastos y obligaciones le impusieron incluso este ahorro de la "perra gorda", que equivalía a un panecillo más. Ha sonado el timbre de la puerta de la escalera. Como todas las noches, Angeles, la esposa y madre, juventud y belleza marchitadas por el trabajo abrumador y por una vida de estrecheces e incertidumbres, siempre igual, prepara la cena en la cocina. Manolo y Enrique, los dos hijos mayores, han corrido a abrir la puerta y a abrazar y besar a su padre, que, jadeando, ha entrado en el modesto comedorcito, desplomándose, literalmente, en una butaca, junto a la mesa-camilla, ya cubierta por el mantel.

—Pues... cántale algo. —¿Para cantar estoy yo?... Entre el chisporroteo de la sartén a la lumbre y la gritería de los chicos mayores, que "boxean" en el pasillo, se oye el vozarrón del padre, que canta como... una ametralladora, a dúo con el llanto terrible y en "crescendo" de la niña, que se debate sobre sus rostitillas. De pronto, al fin ventura, ha descaído un puñetazo sobre la mesa, y ha lanzado una interjección que ha puesto fin al "dúo". —¿Qué sucede, qué pasa?—ha inquirido la madre desde la cocina. —¡Ven corriendo! —¿Pero, qué es? —¡Ven, te digo! ¡La culpa la tengo yo! ¡Hay que fijarse cómo me ha "bafado" la repajolera niña! Estoy hecho un... ¡indodoro, que no es indodoro, precisamente! ¡Date prisa y lívate esta chica a la cuna o... al diantre! —¡Ya voy! Espera un momentito, que acabo de freír la cebolla... ¡Eh, ya estoy aquí! Ve a mudarte de pantalones, y en seguida, a cenar. ¡Depristá, que van a dar las diez! Transcurre un cuarto de hora. Todos se sientan a la mesa, por fin, en cuyo centro se yergue una cazuela humeante. —Trae el plato, niño. Y tú, el tuyo, Lorenzo. —¡Sírvete antes. —No. Yo la última, para que me dejéis tranquila, siquiera este rato. La cazuela ha quedado vacía. —¿Qué hay después?—interroga el marido. —¡Después? — responde la madre. —Pues... después, ¡nada! Queso manchego de postre y almendras. ¡Tenéis hambre todavía?—sonríe—. El marido también sonríe. —¡Enrique, grita; lívate a tu padre la americana vieja y las zapatillas; ¡Anda, Manolo, ponte la bufanda, y corre a por una libreta, que no hay bastante pan! (Escuchando el llanto desesperado de la niña pequeña. ¡Calla, condenada! (Al marido. ¡Por Dios, coge esa criatura, a ver si no llora! ¡Que esa desesperación tener que bregar con estos chicos! Y a todo esto, puede que se estén "pegando" las lentejas... ¡Sería el "completo"!... ¡Andá, hombre, anda; entretén a la niña! —Bueno; pero ¿qué le doy para que se calle? —Una corteza de pan, para que la chupe. —No le gusta.

ACTUALIDAD EXTRANJERA

La situación en la India

El Congreso panindio ha sido una victoria de los extremistas

Por una mayoría abrumadora el Congreso panindio ha aprobado la declaración política redactada por Gandhi, en la que se reclama la independencia del país. Además, se decide no asistir a la conferencia que convocará el virrey, boicotear las Asambleas provinciales y la Asamblea central y autorizar al Comité del Congreso a organizar en cualquier momento "la desobediencia civil que incluye la negativa de pagar los impuestos aun en determinados distritos solememente y bajo las salvaguardias que se considere necesario".

Por último, conviene señalar que el Congreso ha abandonado el proyecto Nehore, aprobado hace ahora un año, que establecía el "dominio" de la India y daba un plazo de un año a Inglaterra para someterse a ese deseo. Con ello —en la mente de los nacionalistas— desaparece un obstáculo para la acción combinada de los musulmanes y los indios. Ese proyecto organizaba de tal modo los Ayuntamientos, que la representación del islamismo—minoría en casi todas las ciudades—no podía existir o era insignificante. En la actualidad, los ingleses han establecido una representación fija de los musulmanes, que de otro modo, serían probablemente atropellados, moral y materialmente, por la superioridad numérica de los indios.

Nunca se repetirá bastante que el problema indio es de una complejidad extraordinaria y no puede ser considerado ni en los más pequeños detalles con el criterio normal al hablar de las naciones del Occidente. En un país que tiene 400 millones de habitantes, tan diversos en Lengua, raza y creencias, que casi no puede llamarse nación, el hecho de que se reúnan en Lahore 30.000 personas no es muy impresionante. Sin duda puede ser una advertencia y un motivo de extenuar la atención; pero sería exagerado decir que la India está, a causa de su Congreso, en un momento crítico.

En primer lugar, el Congreso dista mucho de representar a toda la India, como nombre proclama. Así fué en un tiempo, a raíz de su fundación, en 1885. Entonces figuraban en este Congreso hasta los europeos y los funcionarios ingleses. Se trataba de mejorar la situación política del país, no de atacar al Imperio británico. En 1907, en la reunión de Surat, ocurrió el primer rompimiento entre los moderados y los extremistas. Casi puede decirse que desde entonces no hay europeos en el Congreso. Después hubo nuevas escisiones, producidas por las mismas causas, la lucha de los moderados y los avanzados. En 1928 el proyecto Nehore apartó a los musulmanes. También están fuera de este organismo los tres o cuatro de las más poderosas tribus indias, como los maharatas y los sikhs, y—manejado el movimiento por las clases altas—las castas inferiores permanecen alejadas de la política nacionalista.

Es indudable, sin embargo, que en algunas regiones indias el ascendiente de Gandhi ha ampliado al movimiento "swarajista" ("awaraj", gobierno por sí mismo, independencia) a las masas populares. Esas provincias pueden calificarse de verdaderos polvorines. Obsérvese que en la parte que se refiere a la desobediencia civil la resolución del Congreso permite llevar a cabo esa acción en distritos aislados y no exige un movimiento general.

Quedarán de todos modos a disposición del Gobierno británico los elementos suficientes para gobernar con la colaboración de naturales del país. No se seguro que todos los elementos del Congreso aceptaran el orden de prioridades que se imponga en las Asambleas provinciales y en la Asamblea central. La mayor parte de los observadores del Congreso se dicen seguros de una próxima escisión. Es un sintoma favorable a Inglaterra; pero lo que parece inevitable es la concesión del estatuto de dominio. La promesa del virrey, aun sin fijación del momento, ha bastado quizás para sembrar la división entre los elementos aliados al nacionalismo. Pero es preciso que sea mantenida. Y es posible que entonces, cuando India, sea casi independiente, empiecen las verdaderas dificultades.

Wilkins descubre nuevas tierras antárticas

Lo ha anunciado un mensaje radiotelegráfico recibido en Montevideo

LONDRES, 1.—Telegrafista de Nueva York al "Times", que según mensajes sin hilos retransmitidos por el vapor "Melville" y recibidos anoche por la estación de Montevideo, el explorador sir Hubert Wilkins ha descubierto en las regiones antárticas tierras hasta ahora desconocidas. El mensaje no da ninguna indicación acerca de la posición exacta de estas tierras.

—¡A "sudar"! ¡Y venga lo que venga! —Animo; ¡no hay más remedio! Y, a propósito de eso que has dicho de "venga lo que venga", me parece, me parece, que... va a venir otra "cosa". No estoy todavía segura, pero... me parece que sí, que va a venir. —¡Ángeles, por Dios!... ¡Sería la puntilla! ¡No me... mates! Mejor dicho: ¡No me acabes de matar!... —Reconoce que ¡a mí igualmente me daría la puntilla el acontecimiento! ¡Calcula qué programa para mí, también! Sin embargo, hay que resignarse, y no acordarse. Salud es lo preciso, chico; salud y esperanzas. A lo mejor, ¡quién sabe! Ganas más, nos cae la lotería, ¿qué es? —Pero es que... a este paso, ¡ni con el "gordo" de Navidad vamos a poder comer más... que lentejas. —¡Oh, qué exagerado!... —En fin, chica, tienes razón. ¡Hay que resignarse... y aguantar marea! ¡Dios, sobre todo. (Transición.) ¡Venga el queso manchego!

La política y la peseta

Señor director de EL DEBATE. Muy señor mío: Llegó ya a cotizarse en nuestra Bolsa la libra esterlina a 36 pesetas, siendo la baja mayor experimentada por nuestra moneda desde la pérdida de las Colonias. ¿No creen ustedes que esto interesa mucho más al país que todas las cuestiones y pletitos políticos que a diario vienen debatiéndose?

Porque se trata de algo fundamental, que está arrastrando a las industrias, a los comerciantes españoles, afectando a toda la economía del país, sin que los buenos deseos del Gobierno hayan podido todavía oponer un dique bastante fuerte a esos irritantes manejos ocultos que tan perjudicialmente vienen fijando su atención en el país nuestro, para esta ruinosa especulación con una moneda, que en justicia, debería cotizarse hoy a la par de otras muchas que tanto le aventajan.

En lugar, pues, de tales debates políticos que el país va consumiendo y diferenciando, empléese mejor el tiempo utilizando al Gobierno con las medidas urgentes que cada cual juzgue más acertadas para el logro del pronto e inaplazable saneamiento de nuestra valuta, y hámbase hecho por con ello una obra mucho más positiva y patriótica que todo lo que se viene discutiendo.

A partir de los lamentables sucesos de Ciudad Real, España entera está sufriendo las consecuencias de reprobables manejos auráuticos, que entre todos debemos estorbar e impedir.

El remedio es "urgente", inaplazable y prestos debemos ponernos al lado del Gobierno, en orden, al menos, a cualquier sacrificio que de nosotros se exigiera para llegar a la soñada estabilización de nuestro signo monetario. Guillermo HERRERA. Importador de maquinaria. Madrid, 27-12-29.

Unidad de reglamentos

Señor director de EL DEBATE. Muy señor mío: La gran labor desarrollada por el excelentísimo señor ministro de Fomento de una manera especialísima en cuanto se refiere a materia ferroviaria, nos alienta a someter a la consideración de su claro y recto juicio la idea—tan sentida en el personal afecto a este ramo de Comunicación—de dar unidad al criterio tan heterogéneo en la aplicación de sus reglamentos, en lo que respecta a derechos y obligaciones.

En nuestra opinión modestísima, así como el Estado con justicia decretó y obligó a distintos organismos y Cuerpos—que se regían con reglamento y estatutos diferentes—la aplicación de uno general, en el cual se condensan las obligaciones y derechos de todos los funcionarios, también y de singular modo debería instituirse y llevar a la práctica el reglamento único del personal ferroviario, colmando de esta suerte las espe-

SORPRESA, por K-HITO



¡Atiza! ¡Y me aseguró la patrona que no había chinchas!

CARTAS A "EL DEBATE"

Las Cámaras Agrícolas

Señor director de EL DEBATE. Muy señor mío: La difunta Cámara Agrícola de Guadalajara encontró un procurador, que "caloso" de sus prestigios, le dio el adjunto escrito para demandar a su modo, ya que no hay fundamento legal ninguno, a los 92 vecinos de Almoquera. Me disponía a presentarme en el juicio, a pesar de la distancia de esta finca al pueblo 130 kilómetros, cuando recibí un aviso de que el juicio se había suspendido, suponiendo que quedando Cámara y procurador en la más completa impunidad.

No repuento de la triste impresión que en mí producen los agravios, recibo una carta del presidente del Sindicato Católico Agrario de Ilana pidiéndome autorización para que figurara mi nombre en una candidatura para vocal en la nueva Cámara de la Propiedad Rústica. A pesar de ser muchas mis ocupaciones hasta competir con mi edad, por poder, y con una proclama muy discreta se repartieron las candidaturas por los pueblos del partido de Pastrana durante los días 20 y 21, pues las elecciones se celebraron el día 22.

En toda la provincia se han celebrado las elecciones el día señalado, menos en este partido, que han sido suspendidas de orden del gobernador.

Ya sabe usted lo adicto que soy a la Dictadura, como el personal con el general Primo de Rivera. Por eso me duelen doblemente estas "cosas". Su yo afectísimo amigo, que estrecha su mano, Agustín ROBLES. De la Asociación de Agricultores de España. El Maquillón, diciembre de 1929.

N. de la R.—El documento que hemos recibido con la carta anterior es por demás curioso. Se trata de una demanda al Juzgado Municipal, con copias impresas, lo que claramente indica el enorme número de demandas presentadas para reclamar a todos los contribuyentes por rústica de la provincia de Guadalajara el pago de unas cuotas a la Cámara Agrícola.

En la que tenemos a la vista, un procurador, cuyo nombre no queremos hacer público, demanda ante el Juzgado de la capital, en representación de dicha Cámara, a 92 vecinos—el pueblo en masa—de Almoquera.

Los "fundamentos de derecho aplicables" están redactados de modo que se citan e interpretan los que se creen favorables, se silencian los adversos, entran en razón, para decir que el Juzgado Municipal demandante estaba disuelta en la fecha de la demanda y del juicio sobre la misma—14 del mes actual—de modo que se demandaba en nombre de una entidad que no existe. Se reclaman las cuotas de 1928 y la casi totalidad de las reclamadas durante cuatro y cinco pesetas.

También se acompaña una "cédula de citación" impresa para las demandas "en serie" de la Cámara Agrícola.

Rebelde persa capturado. TEHERAN, 1.—El jefe rebelde Dest Mohamed Khan, indultado hace algunos meses por el Chah y que hace poco hujo nuevamente de la capital con propósitos hostiles, ha sido capturado y encerrado en la cárcel.

Señor director de EL DEBATE. Muy señor mío: Llegó ya a cotizarse en nuestra Bolsa la libra esterlina a 36 pesetas, siendo la baja mayor experimentada por nuestra moneda desde la pérdida de las Colonias. ¿No creen ustedes que esto interesa mucho más al país que todas las cuestiones y pletitos políticos que a diario vienen debatiéndose?

Porque se trata de algo fundamental, que está arrastrando a las industrias, a los comerciantes españoles, afectando a toda la economía del país, sin que los buenos deseos del Gobierno hayan podido todavía oponer un dique bastante fuerte a esos irritantes manejos ocultos que tan perjudicialmente vienen fijando su atención en el país nuestro, para esta ruinosa especulación con una moneda, que en justicia, debería cotizarse hoy a la par de otras muchas que tanto le aventajan.

En lugar, pues, de tales debates políticos que el país va consumiendo y diferenciando, empléese mejor el tiempo utilizando al Gobierno con las medidas urgentes que cada cual juzgue más acertadas para el logro del pronto e inaplazable saneamiento de nuestra valuta, y hámbase hecho por con ello una obra mucho más positiva y patriótica que todo lo que se viene discutiendo.

A partir de los lamentables sucesos de Ciudad Real, España entera está sufriendo las consecuencias de reprobables manejos auráuticos, que entre todos debemos estorbar e impedir.

El remedio es "urgente", inaplazable y prestos debemos ponernos al lado del Gobierno, en orden, al menos, a cualquier sacrificio que de nosotros se exigiera para llegar a la soñada estabilización de nuestro signo monetario. Guillermo HERRERA. Importador de maquinaria. Madrid, 27-12-29.

Señor director de EL DEBATE. Muy señor mío: La gran labor desarrollada por el excelentísimo señor ministro de Fomento de una manera especialísima en cuanto se refiere a materia ferroviaria, nos alienta a someter a la consideración de su claro y recto juicio la idea—tan sentida en el personal afecto a este ramo de Comunicación—de dar unidad al criterio tan heterogéneo en la aplicación de sus reglamentos, en lo que respecta a derechos y obligaciones.

En nuestra opinión modestísima, así como el Estado con justicia decretó y obligó a distintos organismos y Cuerpos—que se regían con reglamento y estatutos diferentes—la aplicación de uno general, en el cual se condensan las obligaciones y derechos de todos los funcionarios, también y de singular modo debería instituirse y llevar a la práctica el reglamento único del personal ferroviario, colmando de esta suerte las espe-

LOS ARTISTAS AUSENTES

MADRID NO TIENE LA CULPA

Sonsonete... como tantos otros. Sabido es que aquí, en cuanto un señor, o dos, o tres se pronuncian en determinado sentido—tocante a cualquier cuestión—, su opinión personal se trunca en cantinela y sonsonete.

A Madrid, de algún tiempo a esta parte, le han cogido un sambenito: el de la ausencia sistemática de los actores más eminentes, de los escenaristas cortesanos. Pero, en fuerza de oír y repetir el disco, acaba un por parte de la ausencia sistemática de los actores más eminentes, de los escenaristas cortesanos. Pero, en fuerza de oír y repetir el disco, acaba un por parte de la ausencia sistemática de los actores más eminentes, de los escenaristas cortesanos.

Deploremos el alejamiento de Madrid de nuestros grandes cómicos, un poco a tontas y a locas, como lloronas de oficio. Está bien la queja, pero nadie se detiene a considerar cuál es la causa de que esas grandes figuras no vengán a Madrid. ¿Por qué no vienen? ¿Quién les cierra las puertas de los teatros madrileños?

Tocan a condolerse, y todo son duclos, reproches y quejas: "Es bochornoso—se dice—que tal y cual actor, que tal o cual actriz no tengan teatro en Madrid."

Pero, vamos a ver: ¿quién es el que tiene que abochornarse de ello; a quién se culpa, contra quién se protesta? ¿Será un acto más de justicia en el haber del Gobierno y motivo de gratitud en los ferroviarios.

De usted afectísimos s. s. Juan Redondo y Manuel Alarcía Burgos, 12 de 1929.

Un rodeo de 400 kilómetros para la correspondencia

Señor director de EL DEBATE. Muy señor mío: En septiembre pasado, al denunciar yo, por carta a EL DEBATE, las deficiencias, que eran ya entonces verdaderos abusos en la correspondencia de este valle de Valdeón, la Dirección general de Comunicaciones prometió, según carta que a la vista tengo, instruir las oportunas gestiones para comprobar los hechos por mí denunciados.

Dichas gestiones, si las hubo, no sólo no han dado resultado positivo alguno, sino que, al parecer, han surtido efectos contrarios, porque es triste lo que ocurre con la correspondencia de Valdeón, Municipio de ocho pueblos. Desde primeros días del corriente mes, dicha correspondencia, al venir a la Administración de Riaño, es vuelta para atrás a León o La Robla para mandarla por Oviedo. Supone esto un rodeo de 400 kilómetros y un retraso en su recibo de varias cartas y periódicos. Por esto sólo no se sabe nada de la lotería de Naviduo, y Dios sabe cuándo llegará el periódico de esa día.

No es lamentable que las cartas de pueblos limítrofes a Valdeón, con una distancia solamente de 10 kilómetros, recorran 400 y que no lleguen a su destino muchas de ellas?

Por otra parte, la nieve, hasta la fecha, no ha interceptado los caminos y carreteras, y no creemos exista causa justificada que haya motivado tan perjudicial determinación.

De usted atto. s. s. Pedro RIANO. Santa Marina de Valdeón (León), 26-XII-1929.

Rebelde persa capturado

TEHERAN, 1.—El jefe rebelde Dest Mohamed Khan, indultado hace algunos meses por el Chah y que hace poco hujo nuevamente de la capital con propósitos hostiles, ha sido capturado y encerrado en la cárcel.

Señor director de EL DEBATE. Muy señor mío: Llegó ya a cotizarse en nuestra Bolsa la libra esterlina a 36 pesetas, siendo la baja mayor experimentada por nuestra moneda desde la pérdida de las Colonias. ¿No creen ustedes que esto interesa mucho más al país que todas las cuestiones y pletitos políticos que a diario vienen debatiéndose?

Porque se trata de algo fundamental, que está arrastrando a las industrias, a los comerciantes españoles, afectando a toda la economía del país, sin que los buenos deseos del Gobierno hayan podido todavía oponer un dique bastante fuerte a esos irritantes manejos ocultos que tan perjudicialmente vienen fijando su atención en el país nuestro, para esta ruinosa especulación con una moneda, que en justicia, debería cotizarse hoy a la par de otras muchas que tanto le aventajan.

En lugar, pues, de tales debates políticos que el país va consumiendo y diferenciando, empléese mejor el tiempo utilizando al Gobierno con las medidas urgentes que cada cual juzgue más acertadas para el logro del pronto e inaplazable saneamiento de nuestra valuta, y hámbase hecho por con ello una obra mucho más positiva y patriótica que todo lo que se viene discutiendo.

A partir de los lamentables sucesos de Ciudad Real, España entera está sufriendo las consecuencias de reprobables manejos auráuticos, que entre todos debemos estorbar e impedir.

El remedio es "urgente", inaplazable y prestos debemos ponernos al lado del Gobierno, en orden, al menos, a cualquier sacrificio que de nosotros se exigiera para llegar a la soñada estabilización de nuestro signo monetario. Guillermo HERRERA. Importador de maquinaria. Madrid, 27-12-29.

Señor director de EL DEBATE. Muy señor mío: La gran labor desarrollada por el excelentísimo señor ministro de Fomento de una manera especialísima en cuanto se refiere a materia ferroviaria, nos alienta a someter a la consideración de su claro y recto juicio la idea—tan sentida en el personal afecto a este ramo de Comunicación—de dar unidad al criterio tan heterogéneo en la aplicación de sus reglamentos, en lo que respecta a derechos y obligaciones.

En nuestra opinión modestísima, así como el Estado con justicia decretó y obligó a distintos organismos y Cuerpos—que se regían con reglamento y estatutos diferentes—la aplicación de uno general, en el cual se condensan las obligaciones y derechos de todos los funcionarios, también y de singular modo debería instituirse y llevar a la práctica el reglamento único del personal ferroviario, colmando de esta suerte las espe-

Señor director de EL DEBATE. Muy señor mío: La gran labor desarrollada por el excelentísimo señor ministro de Fomento de una manera especialísima en cuanto se refiere a materia ferroviaria, nos alienta a someter a la consideración de su claro y recto juicio la idea—tan sentida en el personal afecto a este ramo de Comunicación—de dar unidad al criterio tan heterogéneo en la aplicación de sus reglamentos, en lo que respecta a derechos y obligaciones.

En nuestra opinión modestísima, así como el Estado con justicia decretó y obligó a distintos organismos y Cuerpos—que se regían con reglamento y estatutos diferentes—la aplicación de uno general, en el cual se condensan las obligaciones y derechos de todos los funcionarios, también y de singular modo debería instituirse y llevar a la práctica el reglamento único del personal ferroviario, colmando de esta suerte las espe-

He aquí un magnífico imán que rinde importantes servicios a la circulación y evita muchos atascos de carruajes. No es que su fuerza se extienda hasta el punto de atraer a los coches suavemente para que cada cual marche por donde debe, sin tropiezo. Se limita a pasar sobre las explañadas próximas a los centros de aglomeración y a llevarse consigo cuantos alambres, clavos y plicecitas metálicas de todo género causan daño a los neumáticos. En la fotografía aparece después de limpiar el terreno en las cercanías del Stádium de Pasadena, en California, tras un magno partido. Su maquinista, que se llama W. E. Gonzar, lo contempla con satisfacción y orgullosa mirada.

CHINITAS

Un querido colega habla de "El sectarismo de algunos intelectuales". Tiene razón; pero eso es más fácil de demostrar que el viceversa. Probad y os convenceréis.

Nos preguntan: "¿Cómo no dice usted nada de la prohibición de entrar en las corridas de toros a los menores de catorce años?"

Muy sencillo. Es una disposición, bien intencionada, que se deroga a sí misma. Si no pueden entrar niños en la plaza..., ¿quién va a torear?

"Con todos los respetos. Cada país tiene la "vanguardia" que se merece."

¿Con todos los respetos a quién? ¡Al país! Porque, en el fondo, eso es lo que parece, ¿no?...

"Después de efectuada la primera cura, manifestaron los doctores que tienen esperanza de salvarle en caso de que no se presenten complicaciones."

O, de otro modo: que vivirá, si no se muere... Hay el pronóstico grave, el leve y el reservado. Y el de los doctores de "El rey que rabió". Sólo que éste tiene música de Chapl.

"Los bomberos de Nueva York cobran más de mil quinientas pesetas al mes". Verdaderamente, está bien. Ahora, que conviene tener presente cómo son en Nueva York los incendios. Un siniestro yanqui no se puede valutar dinerariamente a la europea. Surgiría en el acto el desequilibrio entre la catástrofe y el valor en cambio de las divisas. Y los "firemen" darían media... vuelta.

Querían repartirse una tarjeta de Edison

El inventor había felicitado a las muchachas de un colegio

BUDAPEST, 1.—Una escuela de muchachas de esta ciudad ha tenido el honor de que el gran inventor norteamericano Edison mandara a sus alumnas una tarjeta de felicitación. Las chicas de la escuela estaban locas de contento, pero como les era completamente imposible decidir sobre la propiedad del preciado tesoro, decidieron cortar la tarjeta en 35 pedacitos iguales, tantos como chicas, con el fin de que todas disfrutasen de tan alto honor. Afortunadamente, la directora se enteró del juicio salomónico de las muchachas y reclamó la postal como propiedad de la escuela.

Al efectuar sus compras, haga referencia a los anuncios leídos en EL DEBATE